
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



21 DE MARZO DE 2011



2011

Coordinación
de Información
y Medios

■ Presenta su Nuevo Proyecto de Nación para abatir la crisis

Sólo un gobierno del pueblo frenará la decadencia: AMLO

- Plantea que el jefe del Ejecutivo esté sujeto a la revocación de mandato
- Propone que fuerzas armadas se retiren en forma paulatina de las calles
- La solución de fondo a la inseguridad es combatir pobreza y desempleo

CIRO PÉREZ SILVA ■ 7 y 12



En el Auditorio Nacional, Andrés Manuel López Obrador presentó su Nuevo Proyecto Alternativo de Nación, "que es más que un programa de gobierno. Es un plan de reconstrucción que compromete a todo el país" ■ Foto Carlos Ramos Mamahua

"Refundar la República", en los objetivos del Morena

JAIME ÁVILÉS ■ 13

KADAFI, ENTRE EL ALARDE Y LA CLAUDICACIÓN



Vehículos de las fuerzas leales al gobernante libio arden tras el bombardeo de Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña en una carretera entre las ciudades de Bengasi y Ajdabiyah. Trípoli anunció un alto el fuego a partir de las 19 horas locales en respuesta al llamado de la Unión Africana "al cese inmediato de hostilidades". Ayer, la coalición internacional, encabezada por el Pentágono, continuó su ofensiva contra aeropuertos, posiciones de defensa antiaérea, almacenes de armas, tanques y otros vehículos militares ■ Foto Reuters

THE INDEPENDENT Y AGENCIAS ■ 2 a 5

MÉXICO EN WIKILEAKS

Las filtraciones truncaron *idilio* entre Los Pinos y la sede de EU

■ Partidos: positiva, la salida de Pascual; ahora hay que exigir respeto

PEDRO MIGUEL ■ 15 y 16

Salieron de la Bolsa 4 mil 400 mdd en capitales *golondrinos*

VÍCTOR CARDOSO ■ 23

opinión

Libia: un recuerdo de víctimas pasadas

ROBERT FISK ■ 5

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Cinco gobernadores cancelan participación en acto por la alianza

PAN y PRD dicen estar preparados para enfrentar boicoteo a consulta en Edomex

Javier Salinas Cesáreo
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 21 de marzo de 2011, p. 29

Tlalnepantla, Méx., 20 de marzo. Militantes de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), que buscan aliarse para las elecciones locales del 3 de julio, aseguraron estar preparados para evitar que el gobierno mexiquense y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) realicen un “boicot” a la consulta que realizarán el próximo 27 de marzo para decidir si unen fuerzas.

Panistas y perredistas llevaron a cabo este domingo el Encuentro Nacional de Gobernadores por la Alianza Edomex, al cual invitaron a los mandatarios de Guerrero, Sinaloa, Puebla, Guanajuato y Oaxaca para promover la coalición; sin embargo, su asistencia se canceló a última hora.

Al acto sólo acudió el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, quien sostuvo que “toda la gente” estará vigilante el próximo domingo para que no se manipule a los votantes.

“Tenemos plena confianza en Alianza Cívica, que organizará la consulta, y en los ciudadanos que acudirán libremente a votar. Ahí está el secreto”, dijo. Aseguró que la dirigencia nacional panista acatará los resultados de la consulta y pidió creer en la alianza, la cual no debe calificarse “en función de quién con quién, sino el para qué. Estamos construyendo una alianza para que ya no existan los abusos, las imposiciones ni los cacicazgos”.

El secretario general del PRD en el estado de México, José Cipriano Gutiérrez, expresó que se ha comprobado “flagrantemente” la intervención del gobernador Enrique Peña Nieto en la consulta a los electores mexiquenses. “No crean que nos van a ver la cara, porque nos seguiremos dando cuenta de sus marrullerías. Ni eso va a parar la alianza en el estado”, sostuvo.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Los acusados dicen ser empleados de Sedeso, según autoridades

Coahuila: detienen a panistas con propaganda antigubernamental

Lilia Ovalle
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 21 de marzo de 2011, p. 29

Torreón, Coah., 20 de marzo. La policía preventiva detuvo en la carretera Matamoros-Torreón a tres supuestos panistas radicados en Gómez Palacio, Durango, quienes trasladaban en una camioneta propaganda política en contra del gobierno de Coahuila, emanado del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Los aprehendidos dijeron trabajar para la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) federal. De acuerdo con información de la delegación de la Fiscalía General de Coahuila, se presume que incursionaron en Torreón para operar políticamente en favor de José Guillermo Anaya Llamas, aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Coahuila.

Los detenidos son Joshua Salvador Cruz Aragón, de 31 años de edad; José Luis Loera Rodríguez, de 22, así como Francisco Alberto Ramos Pérez, de 22 años, todos con domicilio en el municipio de Gómez Palacio.

Los presuntos panistas fueron detenidos aproximadamente a las 6:30 horas del sábado anterior en las proximidades de la escultura monumental conocida como El Manto de la Virgen, por patrulleros de la dirección de seguridad pública municipal, quienes instalaron un retén.

Cuando los policías marcaron el alto al conductor de la camioneta Ford Lobo roja con matrícula EU-35270, los ocupantes bajaron del vehículo, dijeron ser empleados de la Sedeso e insultaron a los uniformados, quienes los detuvieron.

Durante la revisión del vehículo, los uniformados detectaron cuatro cajas de cartón que contenían fajos de volantes de propaganda tamaño media carta.

La fiscalía del estado informó que desde el viernes al mediodía jóvenes brigadistas de Gómez Palacio y Lerdo, Durango, incursionaron en la Comarca Lagunera de Coahuila para apoyar la campaña del abanderado panista José Guillermo Anaya con miras a las elecciones del 3 de julio.

Los presuntos burócratas panistas fueron internados en el Centro de Detención Temporal, donde quedaron a disposición del agente del Ministerio Público de Delitos Electorales de la Fiscalía General del Estado.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

El dirigente recién electo asegura que tiene la mano tendida hacia López Obrador

Tras dura negociación, Zambrano se lleva la directiva del PRD; Padierna, secretaria

Alma Muñoz y Enrique Méndez
Periódico La Jornada
Lunes 21 de marzo de 2011, p. 14

El Consejo Nacional del PRD eligió anoche a Jesús Zambrano y Dolores Padierna como su presidente y su secretaria general. Para alcanzar este acuerdo, ambos perredistas debieron integrar una nueva fórmula que diera validez al proceso, con 84.61 por ciento de los 310 consejeros.

La elección de ambos constituyó el primer paso para la renovación de la dirigencia nacional, que se cumplirá el 2 de abril, cuando se integrarán la comisión política nacional, el secretariado, la mesa directiva del consejo y los órganos autónomos.

Zambrano y Padierna trabajarán, en tanto, con la actual composición de las carteras que acompañaron en su gestión a Jesús Ortega Martínez.

Tras una larga negociación, la fórmula resolvió los diferendos de forma de las corrientes perredistas, a pesar de que un grupo se opuso a convalidar a Zambrano en la presidencia del sol azteca. No obstante, la composición marca aún más las posturas dentro del partido: las que continúan en favor de las alianzas y del alejamiento de Andrés Manuel López Obrador, y las que insisten en poner freno a los pactos con el PAN y defienden la influencia del ex jefe de Gobierno capitalino.

En ese contexto, Dolores Padierna advirtió que será el contrapeso de Zambrano para evitar que, dijo, se reproduzca la política de acercamiento de Jesús Ortega con Felipe Calderón. Sostuvo que pugnará por que López Obrador sea el candidato presidencial del PRD y gane las elecciones de 2012.

También marcó su distancia del jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, a quien reprochó no haber respaldado su candidatura y mantener hasta el final al diputado Armando Ríos Piter.

Incluso, sostuvo que pugnará por evitar que se concrete la alianza con el PAN en el estado de México y por que el candidato de las izquierdas sea Alejandro Encinas.

De inmediato, Zambrano respondió en entrevista: “Yo no me he planteado reunirme con Felipe Calderón, así que no sé de dónde saca Dolores esa idea. Yo sé cómo defender las banderas de la izquierda y nadie me va a enseñar cómo ser de izquierda”.

Zambrano pidió a las otras corrientes unidad y tolerancia, y superar los agravios y las descalificaciones previas al consejo nacional de este fin de semana. “Requerimos hacer un planteamiento de inclusión en los órganos de dirección y los autónomos, y evitar discursos que confundan con mensajes diferentes.”

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

La corriente de la electa secretaria general rechazó concederle a Ebrard, a cambio de que respaldara la nueva fórmula, la presidencia de la mesa directiva para Ríos Piter y Jesús Valencia, que aun cuando sólo sumaron 43 votos, sí dan presencia en el partido al jefe de Gobierno, si bien no se presentó a la sesión del consejo.

No obstante, para algunos perredistas Ebrard logró un “triumfo” al deslindarse de las corrientes que disputaban su respaldo, porque no le otorgó el apoyo a Zambrano para evitar que se trasluciera un alejamiento con López Obrador; ni a Padierna, con lo cual no reflejó una mala señal al sustento que le ha dado Nueva Izquierda.

En una primera votación para medir fuerzas, Jesús Zambrano se ubicó arriba con 154 votos, apenas por encima de Dolores Padierna, quien obtuvo 111, y muy lejos del diputado Armando Ríos Piter, con 43.

Sin embargo, ello perfiló la ruta de otra ronda de negociaciones para la composición de la diligencia perredista, en la cual el único obstáculo a superar era la petición de Ebrard para que su grupo se quedara con la mesa directiva, en el marco de un acuerdo de unidad.

Aun cuando Padierna solicitó directamente a Zambrano que sólo se cantaran los votos, para evitar que se reflejara el rechazo del grupo de los ocho al nuevo presidente del partido, éste le recordó que debía cumplirse con los estatutos para evitar impugnaciones de la elección ante el Instituto Federal Electoral.

–No. Te propongo que tú seas el número uno y yo la número dos –insistió Padierna.

–Tiene que haber votación para que se legalice –acotó Zambrano.

Finalmente, el acuerdo fue que se cantara el cómputo de la primera ronda, se integrara la fórmula y los consejeros sólo levantarán los cartones con sus votos, para convalidar la elección. Ello ocurrió a la media noche.

En su primera conferencia de prensa como presidente del PRD, Jesús Zambrano afirmó que buscará construir un camino victorioso hacia 2012, hacer del sol azteca un partido abierto a la sociedad, y dejar atrás “cualquier tipo de agravio”, en relación con las críticas a su corriente por respaldar las alianzas con Acción Nacional y traicionar los principios de la izquierda por negociar con Calderón.

Reiteró que tiene la mano tendida hacia López Obrador y anunció que, en un primer acuerdo con Padierna, se construirá a la brevedad el conjunto de propuestas para concluir la renovación total del partido.

La sui generis fórmula Zambrano-Padierna obtuvo una aprobación de 233 consejeros, y el rechazo de 36, que surgen del denominado grupo de los ocho.

Para remarcar aún más el contraste, la nueva secretaria general tomó posesión al grito de “¡Obrador, Obrador! ¡No a las alianzas!”, y Zambrano, entre consignas de “¡PRD, PRD! ¡Unidad, unidad!”

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

El jefe de Gobierno del DF entra al reparto de cargos directivos

Según los chuchos, la intención de Ebrard era “sacarnos de la dirección”

Arturo Cano
Periódico La Jornada
Lunes 21 de marzo de 2011, p. 14

Los chuchos, que están a una hora de llevar a otro de los suyos a la presidencia del PRD, no tienen duda con respecto a las intenciones de Marcelo Ebrard: “Nos quería sacar de la dirección, nomás”.

El plan de Marcelo, cuenta uno de los máximos jefes de la corriente Nueva Izquierda (NI), era que su candidato encabezara la fórmula y que la alianza conocida como grupo de los ocho quedara en segundo sitio. Entonces, el jefe de Gobierno se presentaría como el solucionador de la crisis por la vía de excluir a los chuchos de los dos cargos más importantes del PRD.

La estrategia, que suena medio ranchera, era cierta, juran los chuchos, y el espectador se inclina a creerles viendo las jugadas de las últimas horas. Y tampoco sorprende que, de algún modo, haya resultado.

En lugar de retirar su propuesta, o de sumarla a NI dadas las “grandes coincidencias políticas” que los chuchos tienen con él –según formula Jesús Zambrano–, Ebrard se empeñó en mantener su propia candidatura y evitó de ese modo que Nueva Izquierda arañara los dos tercios de los votos de los consejeros, necesarios, según los estatutos del PRD, para elegir al presidente y al secretario general.

El resto lo hace el crecimiento del grupo de los ocho (111 votos, contra 154 de los chuchos, una diferencia de 43, justo los que obtiene el candidato de Ebrard).

De modo que hay que ir a una votación “indicativa” para exhibir los votos de cada uno de los dos bloques del PRD, más los del ebrardismo, que son en su mayoría prestados.

El PRD va a voto secreto a insistencia de los operadores de Ebrard, o “el señor licenciado jefe de Gobierno”, como casi exigen sus colaboradores que se le nombre. Hortensia Aragón y Héctor Serrano no cejan. Los chuchos suponen que de ese modo los consejeros que han sido convencidos (o “comprados”) por el ebrardismo votarían sin complejos.

“Creo que sí nos quitaron unos cuantos, unos cuatro diputados, pero creo que les quitaron más a aquéllos”, dice Jesús Zambrano, y echa un ojillo a la zona del salón donde se sienta el equipo encabezado por Dolores Padierna.

“Ya veremos ahorita que se cuenten los votos.”

Se cuentan cerca de las 10 de la noche, con el resultado enunciado arriba.

La votación enseña varias cosas: la suma de los votos de Dolores Padierna y el candidato de Ebrard es igual a la obtenida por Jesús Zambrano.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Que la amenaza de los chuchos a Ebrard, apenas hace unas horas, de “hacer valer los dos tercios que estamos a punto de alcanzar”, era puro bluf de jugador de póquer.

Que los ocho tampoco tenían los 135 votos que aseguraba.

Que los cálculos de ese grupo y Nueva Izquierda sobre los votos que les había arrebatado Ebrard también estaban equivocados: no fueron 24, sino 43.

Y, finalmente, que el anunciado gran perdedor, Marcelo Ebrard, puede ser el gran ganador: se desmarcó de los chuchos y del grupo de los ocho y entra al reparto de cargos en la dirección del PRD, lugar donde tenía menos que nada.

De tragabalas a escupe fuego

Ex diputado federal, ex presidente del instituto de estudios del partido y teórico de la corriente Nueva Izquierda, Jorge Calderón se desgaña en medio del jaloneo: “¡Ya vete, Brenda, que te van a golpear estos salvajes!”

Los “salvajes” son empleados del servicio electoral del PRD, la mayoría jóvenes lumpen que por la tarde toman control absoluto del acceso a la sede del cónclave.

Calderón ha ido a traer de la mano a una de las integrantes de la mesa directiva del consejo nacional, teóricamente la autoridad en la reunión de marras. Pero nada. Aquí manda el servicio electoral, que a su vez contrató a una empresa –dicen aquí que propiedad de Guadalupe Acosta Naranjo– que se hace cargo de registrar a los candidatos, tomarles fotos y, finalmente, de decidir quién entra y quién no.

El sábado los perredistas permiten la entrada de la prensa durante todo el día, para que atestigüe sólo algunos escarceos verbales. Pero hoy lo hacen sólo al final, cuando ya ha arrancado la votación. Jesús Zambrano se va a someter al voto secreto y nominal por una asamblea de 340 consejeros (aunque nunca, ni ahora, se presentan todos). Es la nueva modalidad establecida por las corrientes para exorcizar el demonio del fraude interno que ha marcado la elección de dirigentes del PRD al menos desde 1999.

Zambrano viene de aquella porción del perredismo que vivió la experiencia guerrillera de los 70. Un capitán del Ejército le metió un tiro en la boca el 2 de marzo de 1974 en Culiacán, Sinaloa. De ahí el apodo de El Tragabalas. Luego pasó 22 meses en la cárcel. En los 80 era ya un jefe de la Corriente Socialista, que agrupó a una parte de quienes optaron por la vía armada.

Más recientemente, Zambrano ocupó la jefatura delegacional en Gustavo A. Madero, una subsecretaría en el Gobierno del DF (con Andrés Manuel López Obrador) y actualmente es vicecoordinador de los diputados federales.

Ahora su reto será sortear a una secretaria general incómoda. Lo pone así un destacado integrante de NI: “El precio va a tener que ser soportar a Dolores, que va a estar empeñada todo el tiempo en decir A cuando nosotros digamos B, sólo para venderle a López Obrador que ellos siguen con él”.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Hasta hace poco era reconocido como la cara “diplomática” de NI, pero en los últimos meses se ha convertido en el más rudo adversario verbal de López Obrador: “Sólo contesto a sus ofensas”, dice, ahora que algunos lo han rebautizado como el escupefuego de los chuchos.

“Cambiar el concepto” de partido

“Eso que sacaron ustedes se me hace muy barato”, dice un dirigente del grupo de los ocho, en referencia a los rumores que corrieron el sábado sobre dos maletines cargados de billetes para ofrecer 70 mil pesos al consejero que diera su voto al candidato de Marcelo Ebrard. Se sigue el consejero: “Marcelo no sabe construir, sabe comprar, y es lo que está haciendo”.

Para nadie es un secreto, por ejemplo, que el acercamiento de la corriente Alianza Democrática Nacional (ADN) con Ebrard ha tenido el costo de un buen número de cargos –de direcciones a jefaturas de oficina– en el Gobierno del DF.

Convencimiento o “compra”, Ebrard ha logrado una “ronchita” de votantes aunque los “marcelistas puros” son apenas cuatro.

“Si somos 24, ¿por qué no votaron ayer?”, pregunta Jesús Valencia, quien hace fórmula con el guerrerense y ex panista y ex priísta Armando Ríos Piter, conocido también, en su tierra, como El Jaguar de la Costa Grande.

Cerca de la hora de la comida, y cuando la sesión no tiene para cuándo iniciar, Valencia celebra la “votación indicativa” que acabará con las especulaciones sobre cuántas canicas trae cada jugador. Será la base de una nueva negociación.

“Nosotros lo que queremos es cambiar el concepto de partido”, dice enigmáticamente Valencia.

¿El concepto? No todo es pérdida para el jefe de Gobierno. De tener sólo cuatro consejeros –en un órgano de 340–, ha pasado a tener su propia corriente y le deberán ser otorgadas posiciones en los órganos de dirección del PRD. Y El Jaguar ya negocia ocupar el sitio de Zambrano en la Cámara de Diputados.

El que no será candidato

En los años ochenta, Dolores Padierna combinaba sus clases en una escuela primaria en el norte del Distrito Federal con sus estudios de economía en la UAM. Entonces participa brevemente en la disidencia magisterial para luego concentrar sus esfuerzos en el movimiento urbano popular, que tiene su cumbre tras el sismo de 1985.

Ligada siempre a la carrera política de su esposo, René Bejarano, Padierna se convierte en la figura pública principal de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) debido al estelar de los videoescándalos. En años recientes ha dado una batalla dentro de la comisión política nacional del PRD, siempre en minoría.

La escena del final de la noche ilustra lo que puede ser del bloque que le ayudó a su corriente, IDN, a completar los 11 votos. De un lado, Padierna al centro de un grupo grande. Del otro, a unos pasos, dirigentes de otros agrupamientos menores, que no validarán en la presidencia a otro chucho, aunque no tienen posibilidades de ganar ninguna votación. Se dan por servidos de haber “parado a Ríos Piter”, aunque algunos sumaron sus votos a Padierna a regañadientes.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Se acerca la medianoche cuando la sesión sigue. Afuera del recinto, un miembro del equipo perredista de Ebrard se refiere al dilema de Padierna: “Ebrard le va a decir que él no será candidato a la Presidencia y ella se lo dirá a López Obrador; así puede ser que la libre”.

Pide creación de base de “datos confiable de sanciones y autos”

Asambleísta del PAN denuncia existencia de “multas fantasmas”

Raúl Llanos
Periódico La Jornada
Lunes 21 de marzo de 2011, p. 32

El diputado local del PAN Jorge Palacios aseguró que varios automovilistas de esta ciudad denuncian la existencia de “multas fantasmas” de tránsito que les han aparecido en la página de Internet de la Secretaría de Seguridad Pública local, por lo que les ha sido imposible poder pagar la tenencia vehicular.

Según el legislador, hay inconformidad de los conductores, ya que no existe una base de datos confiable donde se pueda verificar si efectivamente es su auto el que fue multado, pues no se cuenta con todas las características del vehículo que cometió la infracción, además de que en las fotografías que se utilizan como evidencia de las sanciones no muestran la matrícula o están pixeladas.

Ante ello, se pronunció por pedir cuentas al titular de esa dependencia, Manuel Mondragón y Kalb para frenar esos abusos.

“Miles son las quejas de los conductores que acuden a verificar su automóvil y que no lo pueden hacer puesto que se les informa que tienen un adeudo por concepto de multas, de las cuales ellos no estaban enterados”, advirtió. El panista Palacios añadió que resulta sospechoso que el gobierno capitalino condicione la verificación al pago de los adeudos de 2009 a 2011, ya que por lo menos uno de cada cinco automóviles tiene alguna sanción, que no se puede comprobar.

Palacios Arroyo solicitó que mientras no se cuente con una evidencia clara y contundente en la que se observe con nitidez en imagen fotográfica el número de matrícula del coche multado, ésta no proceda y sea desechada.

“Es necesario –dijo– contar con una base de datos confiable, donde estén registrados los antecedentes de las infracciones cometidas, así como número de placas, tipo de multa, datos del vehículo y fotografía que muestre claramente el número de la matrícula, a fin de acabar con las sanciones inventadas o impuestas al azar a cualquier automóvil.”

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Se celebra hoy el día internacional contra la discriminación racial

Senadores del PRD proponen crear la Secretaría de Asuntos Indígenas

Se pretende avanzar hacia una “igualdad de oportunidades”, señalan

De la Redacción
Periódico La Jornada
Lunes 21 de marzo de 2011, p. 38

El grupo parlamentario del PRD en el Senado presentó una iniciativa para crear la Secretaría de Asuntos Indígenas, mediante la cual se deberá lograr el pleno reconocimiento de los derechos humanos, culturales y jurídicos de la población originaria y avanzar hacia una “igualdad de oportunidades”.

La propuesta perredista se turnó para su análisis a las comisiones de Gobernación y a la de Estudios Legislativos, Segunda. En la iniciativa se destaca que los pueblos indígenas viven en precarias condiciones y sufren múltiples problemas, como desnutrición, mortalidad por enfermedades comunes, analfabetismo y desconocimiento jurídico.

Por otra parte, la académica de la Escuela Nacional de Trabajo Social de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Kenya Sánchez, destacó que la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación es “inoperante”, al no contar con un reglamento que defina responsables, forma de operación, plazos, sanciones y las especificaciones para poder aplicarla.

Esta carencia del reglamento –pese a que la ley fue aprobada por unanimidad en el Congreso desde junio de 2003–, representa una enorme limitante, pues no hay una norma que obligue a las instituciones a emplearla. “Hay lagunas abiertas”, dijo la especialista.

Además, lamentó que no exista en el país un sistema nacional de indicadores o una base de datos que señale con precisión dónde se ubica la segregación en sus diferentes formas y expresiones. En estas condiciones, agregó, resulta complicado avanzar en su erradicación.

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), por su parte, demandó ayer que en conmemoración, este 21 de marzo, del Día Internacional para la Eliminación de la Discriminación Racial, se deben redoblar esfuerzos para evitar situaciones que impliquen exclusión, discriminación o rechazo por origen, color de piel, creencias, lengua o forma de vestir de la población indígena.

En México, hay 15.7 millones de indígenas, que padecen rechazo y discriminación, apunta la CNDH; ante ello, dijo, es necesario avanzar en la construcción de un país más justo y equitativo.

La CNDH precisó que las situaciones de marginación y desigualdad impiden el desarrollo social, económico y político de los indios, además de que constituyen una violación a sus derechos fundamentales.

Destacó la CNDH que es necesario mejorar la condición de vida de los indígenas mediante servicios de salud y educación que les ayuden a superar sus carencias, además de garantizarles acceso pleno al sistema de justicia.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

De igual forma, el Movimiento Nacional por la Diversidad Cultural en México advirtió que en México el racismo, la discriminación racial, la xenofobia y otras formas de intolerancia causan aún afectaciones a personas indígenas, afrodescendientes o de origen extranjero,

Subrayó que esas conductas constituyen una negación de los propósitos de la Carta de las Naciones Unidas y de la Constitución.

En un comunicado de la UNAM, se indica que la investigadora Kenya Sánchez refiere que la discriminación, definida como el rechazo a las personas por creencia, religión, sexo, forma de pensar y preferencia sexual, se profundiza por condiciones generadas por el desempleo, falta de oportunidades educativas, delincuencia y violencia.

Recordó que la más reciente Encuesta Nacional sobre Percepción de las Formas de Discriminación (2005) demostró que en la región norte y centro del país, la población indígena padece mayores índices de rechazo.

Incluso, algunas colectividades negras de la costa de Guerrero y Oaxaca han sido marginadas por pueblos originarios con más peso numérico. Esto se relaciona con una lectura de pertenencia y una cuestión de poder.

La propuesta tricolor es más nefasta y ominosa que la del blanquiazul, subraya

La reforma laboral priísta es un “paraíso para los despidos”, advierte jurista

Los aspectos más letales son limitar el pago de salarios caídos a un año y el outsourcing

Patricia Muñoz Ríos
Periódico La Jornada
Lunes 21 de marzo de 2011, p. 17

La reforma laboral presentada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) es más nefasta y ominosa para los trabajadores que la que planteó en su momento Acción Nacional (PAN). La iniciativa del tricolor –defendida abiertamente por el secretario del Trabajo, Javier Lozano– es “peor”, porque literalmente pretende “borrar” de la Ley Federal del Trabajo los principales derechos laborales de los mexicanos.

Fueron cinco abogados del sector empresarial, entre ellos los de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), los que negociaron y le “metieron mano” a esta iniciativa del PRI, junto con representantes del Congreso del Trabajo y de la Confederación de Trabajadores de México. La premisa de esos encuentros fue que los abogados patronales no tocaran lo que se refiere a sindicatos, manejo de recursos y elecciones, y “lo demás era negociable”.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Miembro de la Asociación Nacional de Abogados (ANAD) y experto en sector laboral, el abogado Arturo Alcalde desmenuzó los aspectos más “letales” del proyecto del Revolucionario Institucional y consideró que el planteamiento de limitar el pago de salarios caídos en los conflictos laborales a “sólo un año” y la legalización del outsourcing son los dos golpes más fuertes de esta iniciativa, los que darán al traste con la defensa de los derechos de los obreros.

“Limitar el pago de salarios caídos a un año en el caso de conflictos laborales es la carta abierta para que sean despedidos injustificadamente, por ejemplo, trabajadores que tienen 20 o 25 años laborando en una empresa y, cuando ellos quieran demandar, el patrón les diga perfecto, hazlo y si me ganas en tres o cinco años, yo sólo te pago uno de salarios caídos y me resulta muy barato hacerlo”, puntualizó el abogado.

–¿Es peor la iniciativa de reforma del PRI que la del PAN?

–Definitivamente. Incluso en sesiones que tuvieron en la Escuela Libre de Derecho, abogados patronales manifestaron que la reforma priísta era el camino para el “paraíso de los despidos”. Porque con argumentos de que así se van a tener juicios rápidos, se restringe el pago de salarios caídos a un año, lo abaratará la liquidación de trabajadores.

“Algo similar se quiso introducir en la llamada reforma Abascal y el ya fallecido funcionario se negó a aceptarlo, porque dijo en ese entonces que eso era castigar al inocente y premiar al infractor.”

–¿Qué otros aspectos son igualmente graves de esta reforma para los derechos laborales?

–La subcontratación de trabajadores que, podrán hacer ahora libremente y sin restricción las empresas, otorgando salarios bajos y cero prestaciones, al amparo del outsourcing: las modificaciones al régimen de contratación para dar trabajo hasta “temporal” en varias vertientes y muy barato; en materia de titularidad de un contrato colectivo, los padrones de votación se van a integrar sólo con la información que den las empresas. Además se rasuran prestaciones, quitan la inspección del trabajo y mucho más.

Arturo Alcalde sostuvo que el PRI está haciendo el trabajo sucio al PAN y sólo resta saber a cambio de quéFoto Guillermo Sologuren

–¿Qué más esconde esta iniciativa del tricolor, al parecer llena de sorpresas para los trabajadores?

–Un asunto igualmente grave es que se limita y prácticamente imposibilita la creación de sindicatos gremiales. Esto es porque modifica las reglas en casos de disputa por titularidad, y señala que si el patrón tiene firmado un contrato colectivo que abarque a trabajadores de varios ramos, ya no se puede demandar la creación de otro sindicato de gremio, como por ejemplo los pilotos, sobrecargos, académicos, que tienen su propia organización.

“Esta fue una petición concreta de los empresarios del sector aeronáutico, como Interjet o Volaris, que lo pidieron expresamente, pero pega a los gremios universitarios, en los que no van a poder tener organizaciones gremiales de académicos.”

–¿Por qué el PRI modificó la propuesta de reforma laboral que había presentado anteriormente y al parecer la endureció?

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

—La anterior iniciativa tricolor tenía un concepto que molestaba demasiado al sector patronal y era su propuesta de reducción de jornada laboral a 40 horas, pero ni siquiera los dejaron subirla a tribuna. Los legisladores se echaron para atrás y la llevaron a la mesa de negociaciones con abogados también del Consejo Coordinador Empresarial, que lo primero que hicieron fue rasurarle las prestaciones que proponía, como ampliación de vacaciones y otras, y aprovecharon para cambiar algunas cosas que resultaron ser verdaderas “bombas” para la LFT.

—¿También incluye afectaciones para los sindicatos?

—Son implícitas, porque ahora los patronos para qué van a necesitar restringir sindicatos, si podrán despedir injustificadamente y de manera barata a los trabajadores que quieran, incluso a los mismos dirigentes. No les importará irse a juicio, porque ahora les saldrá muy barato, a largo plazo y sin intereses. Esto va a provocar una debacle en el mundo laboral. Es grotesco.

Alcalde planteó que hay inconformidad de los líderes sindicales no sólo del sector independientes sino de los mismos charro corporativos, pero hay la orden desde los dirigencias del CT y de la CTM de que tienen que apoyar la propuesta.

“Qué negociaron a cambio?, no se sabe, pero ahora el PRI le está haciendo el trabajo sucio al PAN. La iniciativa se está manejando como un acuerdo cupular y por ello impulsa su aprobación fast track; no quieren discusión ni debate. Lo quieren imponer a toda costa y los empresarios patronales están felices porque se les cumpliría todo lo que han soñado, ya que el Revolucionario Institucional está aceptando y promoviendo la destrucción del carácter protector de la Ley Federal del Trabajo.

Ante miles de simpatizantes presenta su propuesta de Nuevo Proyecto de Nación

Pide AMLO frenar la decadencia y garantizar el bienestar del pueblo

Elección de ministros de la Corte, revocación de mandato presidencial y educación para todos, tres puntos

Atender el problema de la violencia pasa por combatir el desempleo, dijo López Obrador
Foto Carlos Ramos Mamahua
Ciro Pérez Silva

Periódico La Jornada

Lunes 21 de marzo de 2011, p. 7

Es ineludible derrotar a la oligarquía en el terreno político y por la vía pacífica para establecer en México una verdadera democracia, un gobierno del pueblo y para el pueblo, advirtió Andrés Manuel López Obrador, quien ante más de 9 mil simpatizantes que llenaron el Auditorio Nacional —y varios miles que lo vieron y escucharon afuera por medio de pantallas gigantes— presentó su propuesta de Nuevo Proyecto de Nación.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Aclaró: “Para que no haya dudas, reitero que nuestro movimiento va a participar en las elecciones de 2012. ¡Porque le vamos a volver a ganar la Presidencia de la República a la mafia del poder!”

Acompañado por especialistas, catedráticos, economistas, políticos, diplomáticos e investigadores que enriquecieron la propuesta, el ex candidato presidencial resumió las circunstancias que han traído consigo desempleo, migración, carestía, corrupción, impunidad, inseguridad, violencia, pérdida de valores, temor, tristeza y desencanto.

Los bienes de la nación, en unas cuantas manos

“La crisis se debe al predominio de un grupo oligárquico que se conformó durante el gobierno de Carlos Salinas, mediante la entrega a particulares, nacionales y extranjeros, de los bienes de la nación. Desde entonces, al amparo de la llamada política neoliberal, esta minoría no sólo ha venido acumulando riquezas de manera obscena, sino que se ha situado por encima de las instituciones y son los que realmente mandan y gobiernan el país.”

Dicha concentración desmedida de poder ha provocado el empobrecimiento del pueblo, la ruptura del pacto social y de la tranquilidad pública. “Amarga realidad” que para muchos mexicanos aún tiene salida. “Sostenemos que podemos frenar la decadencia, garantizar el bienestar y la felicidad del pueblo y darle una nueva viabilidad a la nación”, enfatizó.

Entre continuas muestras de apoyo de simpatizantes y miembros del Movimiento de Reconstrucción Nacional (Morena), planteó como respuesta una plataforma de gobierno que empieza por la creación urgente de una nueva legalidad con apego a la Constitución. “¡No puede haber democracia sin justicia para todos!”, dijo.

Propuso un Poder Judicial con ministros electos democráticamente, que garanticen el cumplimiento de leyes e impartición de justicia y que no respondan, como sucede en los hechos, a los intereses de quienes los designaron: Carlos Salinas, Vicente Fox, Felipe Calderón, Diego Fernández de Cevallos y Manlio Fabio Beltrones, nombres que concitaron prolongados abucheos.

Al cumplir tres años de administración, dijo, el Presidente de la República estará sujeto a la revocación de mandato. Habrá respeto a la libertad de expresión y de credo religioso; cuidado al prestigio de las fuerzas armadas, que deberán dejar paulatinamente las calles. En materia internacional, se harán valer los principios de no intervención. Respecto de Estados Unidos, la relación se fincará en el respeto a la soberanía y en la cooperación para el desarrollo.

Ofreció una auténtica revolución educativa, con acceso al 100 por ciento a nivel medio superior y becas de 900 pesos al mes. “Ha sido irresponsable colocar a la educación como si se tratara de una mercancía. Esto ha causado un tremendo daño social. Las cárceles están llenas de jóvenes. De los 36 mil asesinados por la guerra estúpida de Felipe Calderón, la mayoría eran jóvenes.”

Respecto de la seguridad, López Obrador destacó que “la solución de fondo, la más eficaz, la más humana y probablemente la menos cara para atender el grave problema de la violencia pasa por combatir el desempleo, la pobreza, la desintegración familiar, la pérdida de valores y la ausencia de alternativas”.

Agregó que se democratizarán los medios de comunicación. Habrá competencia con tantas televisoras como sea posible técnicamente y se hará efectivo el derecho a la información, pero sin que haya bajo ninguna circunstancia monopolios, que encarecen los servicios.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Habrá plena libertad sindical y cumplimiento a los derechos y prestaciones de los trabajadores. “¡Nunca más el aumento al salario quedará por debajo de la inflación! ¡No al apoyo desde el gobierno a líderes corruptos, como Elba Esther Gordillo!”, dijo ante los miles que escuchaban con atención su mensaje.

El político tabasqueño ofreció limpiar la corrupción en el gobierno. “No habrá influyentismo, amiguismo, nepotismo ni ninguna de las lacras de la política.” En materia fiscal aseguró que los impuestos se cobrarán de manera progresiva y simple. “Le costará menos al pueblo mantener al gobierno, se acabarán los privilegios de la alta burocracia, se reducirán los sueldos a la mitad, se quitarán bonos, viáticos, pensiones de ex presidentes, entre otras canonjías.”

En su amplia exposición enfatizó el cambio de la política económica. No será letra muerta el artículo 28 constitucional, que prohíbe la existencia de monopolios, ni el 27, que establece el dominio directo de la nación sobre los recursos naturales. Se revisarán las concesiones que han sido otorgadas ilegalmente para privatizar minas de oro, plata, cobre, así como petróleo y electricidad, y se dejará de vender, gradualmente, petróleo crudo para procesarlo todo en México. Se construirán cinco refinerías.

Finalmente, López Obrador llamó a los mexicanos “a no dejarse apantallar” por la manipulación, ya que si bien una minoría ha llegado a acumular una riqueza “mal habida” y son los dueños de los medios de comunicación más influyentes del país, “se trata de gigantes con pies de barro, una pandilla de delincuentes de cuello blanco”, ni a “dejarse confundir”, porque al final, PRI y PAN “representan lo mismo”.

Discurso de Andrés Manuel López Obrador,

En la presentación del Nuevo Proyecto de Nación

Periódico La Jornada
Lunes 21 de marzo de 2011, p. 10

Amigas y amigos:

Es un hecho trascendente presentar el día de hoy el Nuevo Proyecto de Nación para lograr el renacimiento de México.

Casi todos los mexicanos sabemos que nuestro país padece de una grave crisis en todos los órdenes de la vida pública. Hay desempleo, migración, carestía, corrupción, impunidad, inseguridad, violencia, pérdida de valores, temor, tristeza y desencanto.

Ante esta amarga realidad, afortunadamente muchos mexicanos sostenemos que podemos frenar la decadencia, garantizar el bienestar y la felicidad del pueblo y darle una nueva viabilidad a la Nación.

Nuestro optimismo parte del conocimiento que tenemos de las causas que originaron la actual tragedia nacional. Para nosotros la crisis de México se debe al predominio de un grupo oligárquico, que se conformó durante el gobierno de Carlos Salinas de Gortari, mediante la entrega a particulares, nacionales y extranjeros, de los bienes de la Nación y del pueblo.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Desde entonces, al amparo de la llamada política neoliberal de privatizaciones y saqueos, esta minoría no sólo ha venido acumulando riquezas de manera obscena, sino que se ha situado por encima de las instituciones y son los que realmente mandan y gobiernan el país.

Como es obvio, esta concentración desmedida de poder económico y político ha provocado el empobrecimiento del pueblo, la ruptura del pacto social y de la tranquilidad pública.

De modo que sabemos dónde se localiza el problema y qué debe hacerse para remediar los males que impiden a México transitar por la senda del progreso, la justicia y la paz.

De eso trata, precisamente, el documento que hoy se ha presentado. De este proyecto extraigo 50 acciones indispensables para la regeneración nacional.

1. En primer lugar, es ineludible derrotar a la oligarquía en el terreno político y por la vía pacífica para establecer en México una verdadera democracia, un gobierno del pueblo y para el pueblo.

2. Debe crearse una nueva legalidad con apego absoluto a la Constitución. Los ordenamientos y derechos consagrados en la Constitución, se acatan pero no se cumplen. La Constitución se respeta en la forma, pero se viola sistemáticamente en el fondo. Por eso es necesario que el Poder Judicial garantice el cumplimiento de las leyes y la impartición de la justicia, porque en la actualidad sólo sirve para legalizar abusos y despojos que cometen los poderosos. Nunca habrá democracia si no hay justicia para todos.

3. En los hechos, la mayoría de los once ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, han sido nombrados por Salinas, Fox, Calderón, Diego Fernández de Ceballos y Manlio Fabio Beltrones y a ellos obedecen. Por esa razón, promoveremos una reforma constitucional para elegir democráticamente a los ministros de la Corte, para lograr que este tribunal recupere su independencia, se ponga realmente al servicio del pueblo y de la Nación y se cumpla el criterio de que nada debe ser al margen de la ley y nadie debe estar por encima de la ley.

4. Se llevarán a cabo las reformas legales necesarias para que el Presidente de la República se someta al principio de la revocación del mandato. Al cumplirse tres años, se hará una consulta para que la gente decida si continúa o no en su cargo. El pueblo es soberano: así como otorga un mandato, puede retirarlo. El pueblo pone y el pueblo quita.

5. Respetaremos la libertad de expresión y de credo religioso. El gobierno se conducirá bajo criterios de diálogo, cumplimiento de los compromisos, tolerancia, pluralidad, diversidad y transparencia.

6. Cuidaremos el prestigio de las fuerzas armadas, garantes de la integridad del territorio y la defensa de la soberanía. Gradualmente se retirará el Ejército y la Marina del combate al narcotráfico y no se les utilizará para resolver conflictos de orden social o para suplir la incapacidad del gobierno civil, mucho menos para reprimir al pueblo.

7. Mantendremos una relación de respeto con todos los pueblos y gobiernos del mundo. Haremos valer los principios de no intervención, la autodeterminación de los pueblos y la solución pacífica de los conflictos. Recuperaremos el prestigio que históricamente habíamos mantenido en América Latina y en el concierto de las naciones.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

8. La relación con Estados Unidos se fincará en el respeto a la soberanía y en la cooperación para el desarrollo. Nuestra frontera común de 3 mil kilómetros representa un desafío y una oportunidad para ambos países, pero sin militarización, intervencionismo, ni muros que nos dividan y confronten. Debe revisarse el Tratado de Libre Comercio. En la agenda bilateral más que la cooperación de carácter militar, deben estar los temas del crecimiento económico y la generación de empleos en México para enfrentar las causas que originan el fenómeno migratorio. Así como la protección de los derechos humanos y laborales de nuestros compatriotas que por necesidad cruzan la frontera para trabajar en Estados Unidos. Se protegerá también a los migrantes de Centroamérica que atraviesan nuestro país hacia la frontera norte.

9. Impulsaremos un nuevo federalismo para definir con claridad las reglas de convivencia y cooperación entre los gobiernos federal, estatales y del Distrito Federal. La capital de la República contará con plenos derechos.

10. Se democratizarán los medios de comunicación. Habrá competencia y se hará efectivo el derecho a la información. Es inaceptable que la televisión y la radio se concentren en unas cuantas manos y que, en vez de informar con amplitud, veracidad y profesionalismo, se utilicen como instrumentos para manipular y controlar al pueblo, proteger privilegios y hacer negocios al amparo del poder público. Si Carlos Slim, como cualquier otro ciudadano, quiere tener un canal de televisión, no tendrá problemas, porque queremos que no sólo haya dos televisoras que acaparen toda la audiencia sino 10, 20, las que sean técnicamente posibles. De la misma forma, si Emilio Azcárraga, Ricardo Salinas Pliego o cualquier otro empresario desea participar en la telefonía, podrá hacerlo, porque no debe haber, bajo ninguna consideración, monopolios.

Asimismo, se promoverán las radiodifusoras y televisoras locales y regionales que permitan el acceso y el manejo de estos medios a pueblos indígenas, comunidades campesinas, jóvenes, escuelas, universidades y centros de formación educativa y cultural. Vamos a garantizar el acceso universal al internet como parte del derecho constitucional a la información.

11. Habrá plena libertad sindical. El gobierno no intervendrá en la vida interna de los sindicatos y tampoco se respaldará desde el gobierno a dirigentes vitalicios, antidemocráticos y corruptos. Para que se entienda bien, no habrán cacicazgos como el de Elba Esther Gordillo que domina a los trabajadores del magisterio sin vivir siquiera en el país, sino en una zona residencial de gran lujo en el extranjero.

12. Velaremos por el cumplimiento de los derechos y prestaciones de los trabajadores. El salario mínimo se fijará con apego a la Constitución, que establece que debe ser remunerador y nunca jamás, como ha sucedido en este periodo neoliberal, el aumento al salario quedará por debajo de la inflación. Los integrantes de las juntas de Conciliación y Arbitraje procederán con rectitud para evitar el agravamiento de conflictos entre patrones y trabajadores y se respetará el derecho de huelga establecido en la Constitución.

13. Habrá justicia para trabajadores mineros, electricistas, sobrecargos, pilotos y empleados de Mexicana de Aviación que han sido injustamente despedidos por la política privatizadora y por el contubernio entre funcionarios y empresarios corruptos.

14. Limpiaremos al gobierno de corrupción. Lo haremos de arriba hacia abajo como se limpian las escaleras. No habrá influyentismo, amiguismo, nepotismo ni ninguna de esas lacras de la política. La corrupción será considerada como delito grave y se castigará sin derecho a fianza. Por ejemplo, en estos días se ha denunciado públicamente que el ISSSTE contrató servicios telefónicos pagando 43 por ciento más de su precio en el mercado, es decir, 419 millones de pesos por arriba de su costo.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Por sólo mencionar una de las transas que a diario se llevan a cabo en todas las dependencias, poderes y niveles de gobierno, sin que pase nada, porque reina el cinismo, la corrupción y la impunidad.

15. Para fortalecer la hacienda pública se cumplirá el mandato constitucional que establece que los impuestos deben cobrarse de manera progresiva, es decir, que debe pagar más quien tiene más. Esto exige llevar a la práctica las siguientes medidas: abolir los privilegios de las 400 grandes corporaciones del país que tienen ingresos al año por 6 billones de pesos y no pagan impuestos; se cobrarán impuestos por las operaciones que se realizan en la Bolsa Mexicana de Valores; y tendrán que pagar impuestos por extracción las empresas mineras, nacionales y extranjeras, que obtienen enormes ganancias y no dejan beneficios en el país.

16. Se simplificarán los trámites para el pago de impuestos. Todos los ciudadanos deberán manifestar cada año sus ingresos y utilidades, y depositarán lo que les corresponda de contribuciones, partiendo de fórmulas sencillas y de la confianza al contribuyente. La fiscalización se llevará a cabo por sorteo y se castigará con energía la evasión fiscal.

17. Le costará menos al pueblo mantener al gobierno. Se acabarán los privilegios de la alta burocracia, se reducirán los sueldos a la mitad de directores generales hacia arriba. Se cancelarán bonos, viáticos, pensiones de ex presidentes, servicios médicos privados, cajas de ahorro especiales, el uso de aviones, helicópteros y otras canonjías.

18. Respetaremos la autonomía del Banco de México, pero se buscará que no sólo procure el control de la inflación, sino que también se ocupe de fomentar el crecimiento económico. Habrá una adecuada política monetaria y disciplina en el manejo de la deuda y del déficit público.

19. Cambiaremos la actual política económica. Habrá crecimiento a partir del impulso a las actividades productivas y no se continuará privilegiando la especulación financiera.

20. No será letra muerta el artículo 28 constitucional que prohíbe la existencia de monopolios. Por prácticas monopólicas los mexicanos pagamos más por bienes y servicios que en otros países del mundo. Abrir la competencia en la telefonía, Internet, la televisión, el cemento, los bancos, la tortilla, el pan, los refrescos y otros artículos, permitiría ahorros a los consumidores hasta por 15% de sus ingresos.

21. Se hará valer el artículo 27 constitucional que establece el dominio directo de la Nación sobre los recursos naturales del país. Bajo este principio se revisarán las concesiones o contratos que han sido otorgados ilegalmente para privatizar minas de oro, plata, cobre, petróleo y electricidad.

22. Habrá una nueva política energética. Se integrará la exploración del petróleo, la perforación, la producción, la refinación, el gas y la electricidad para aprovechar toda la cadena de valor y convertir a este sector en palanca del desarrollo nacional.

23. Se explotará racionalmente el petróleo, teniendo siempre presente que se trata de un producto no renovable y que nuestra generación está obligada a cuidarlo. Por eso su extracción quedará supeditada a la reposición de reservas.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

24. Se dejará de vender, gradualmente, petróleo crudo al extranjero para procesar toda la materia prima en nuestro territorio; se construirán cinco refinerías: en Tula, Hidalgo; Salamanca, Guanajuato; Salina Cruz, Oaxaca; Dos Bocas, Tabasco; y en Atasta, Campeche, con el propósito de generar empleos y dejar de importar 500 mil barriles diarios de gasolinas y diesel, que representan 50% del consumo actual, con una erogación de 20 mil millones de dólares anuales.

25. Impulsaremos la industria petroquímica y la producción de gas para frenar la creciente dependencia del exterior.

26. Van a operar a toda su capacidad las hidroeléctricas y otras plantas de la Comisión Federal de Electricidad para reducir la compra, a precios elevadísimos, de energía eléctrica a empresas extranjeras que se llevan alrededor de 80 mil millones de pesos del presupuesto público cada año.

27. Impulsaremos la investigación científica y tecnológica. Se recuperará el prestigio y la calidad de todas las ramas de la ingeniería mexicana. Se dará prioridad a la investigación de fuentes de energía alternativas, renovables, así como limpias.

28. Reiteramos nuestro compromiso de bajar el precio de las gasolinas, el diesel, el gas y la energía eléctrica en beneficio de consumidores, transportistas y de pequeños y medianos empresarios.

29. Se pondrá todo el énfasis en el apoyo a las pequeñas y medianas empresas. Tendrán energéticos y créditos baratos; se les protegerá ante precios exagerados de insumos, de impuestos altos y del burocratismo. En el entendido que las pequeñas y las medianas empresas, industriales, agropecuarias, de servicios y comercio, generan 90 por ciento de los empleos existentes.

30. Se otorgarán concesiones para la creación de bancos regionales y por ramas productivas, con la finalidad de contrarrestar la falta de créditos y la usura. De esta forma se romperá la inercia de las actuales instituciones financieras que viven, fundamentalmente, a expensas de cobrar altas comisiones bancarias y de los intereses que les paga el gobierno.

31. Se fomentará la industria de la construcción, aplicando un amplio programa para dotar al país de la infraestructura, las obras y servicios que son indispensables y lograr, al mismo tiempo, la reactivación rápida de la economía y la generación de empleos.

32. Aplicaremos un programa de mejoramiento, ampliación y construcción de vivienda, la meta es realizar un millón de acciones al año y generar 500 mil empleos.

33. Se construirán nuevas carreteras, sobre todo en el sur-sureste. Actualmente, existen 362 municipios que no cuentan con caminos pavimentados a sus cabeceras municipales. Nos comprometemos a construirlos con el uso intensivo de mano de obra comunitaria para generar empleos y fortalecer la economía local.

Se mantiene vigente el compromiso de vincular comercialmente el Pacífico con el Atlántico, mediante el desarrollo integral del Istmo de Tehuantepec, lo cual implica la construcción de dos puertos, en Salinas Cruz y Coatzacoalcos, así como un ferrocarril de carga de contenedores y la ampliación de la carretera existente. Todo ello tomando en cuenta a la gente y con la participación de las comunidades de la región. También sigue en pie el compromiso de comunicar al país con ferrocarriles rápidos de pasajeros.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

34. Se apoyará la actividad pesquera para mejorar las condiciones de vida de las comunidades costeras y ribereñas del país y pondremos al alcance de la población proteínas de buena calidad a bajos precios.

35. Fomentaremos el sector social de la economía, en particular las cooperativas, pesqueras, de producción, de servicios y de consumo. El modelo a seguir y a reproducir es el de la Cooperativa Pascual, esta sociedad beneficia a 5 mil trabajadores, compra a los productores nacionales 20 mil toneladas de frutas para producir una bebida de muy buena calidad, a diferencia de los productos chatarra que dañan la salud y el bolsillo.

36. Se atenderá con esmero la actividad turística: México posee espléndidas zonas arqueológicas, importantes ciudades coloniales, playas, flora y fauna de excepción, además, los servicios turísticos tienen un alto efecto multiplicador sobre el empleo y el ingreso de los trabajadores.

37. Pondremos en práctica un programa integral en las ciudades fronterizas que fomente la industria maquiladora, y aproveche la cercanía con el mercado más grande del mundo; que proteja los derechos laborales de hombres y mujeres que trabajan en esta actividad y que incluya el desarrollo urbano de colonias populares. Es decir, la construcción de escuelas, guarderías, unidades deportivas, centros de salud, alumbrado público, transporte, agua, drenaje y otros servicios.

38. Vamos a rescatar al campo del abandono al que ha sido condenado por la política neoliberal. Se apoyará a los productores nacionales con subsidios y créditos para alcanzar la soberanía alimentaria y dejar de comprar en el extranjero lo que consumimos. Con ello se arraigará a la gente en sus comunidades y se generarán empleos rurales que ayuden a contener la migración.

39. Vamos a preservar la gran diversidad biológica y cultural de México. Impulsaremos prácticas agropecuarias que aumenten la productividad sin dañar a la naturaleza. No se permitirá la introducción y el uso de semillas transgénicas. Cuidaremos nuestra reserva de recursos bióticos. Se respetarán y apoyarán las prácticas económicas autogestivas, tradicionales e innovadoras, habituales entre indígenas y campesinos.

40. Se sembrará un millón de hectáreas de árboles maderables en el sur-sureste del país, caobas y cedros entre otros, con propósitos económicos, ecológicos y para crear alrededor de 400 mil empleos anuales.

41. Se frenará la degradación del territorio. Ningún proyecto económico, productivo, de infraestructura, inmobiliario, comercial o turístico, se llevará a cabo afectando el medio ambiente; es decir, se protegerán los recursos naturales, la flora y la fauna, además, se evitará la contaminación del suelo, del agua y del aire.

42. Se atenderá a todos, se respetará a todos, pero se dará preferencia a los pobres y a los desposeídos. Empezaremos a pagar la deuda histórica que se tiene con las comunidades y los pueblos indígenas. Es una infamia que en donde hay carencias, pobreza y marginación no lleguen los apoyos que se necesitan. Las comunidades indígenas reciben menos de 1% del presupuesto público.

43. Vamos a establecer el estado de bienestar; es decir, habrá pensión universal para todos los adultos mayores de 68 años del país y para las personas con discapacidad. Se combatirá el hambre garantizando el derecho del pueblo a la alimentación y se otorgará atención médica y medicamentos gratuitos a toda la población.

44. Se llevará a cabo una auténtica revolución educativa orientada a mejorar la calidad de la enseñanza y a procurar que nadie se quede sin la oportunidad de estudiar, por falta de espacios, de maestros o de recursos económicos. Esto último lo enfrentaremos con un amplio programa de becas, desayunos así como con la entrega gratuita de útiles y uniformes escolares.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

45. Los estudiantes de nivel medio superior o bachillerato contarán con una beca mensual equivalente a medio salario mínimo. Es decir, alrededor de 900 pesos al mes.

46. Todos los jóvenes podrán ingresar a escuelas preparatorias y a universidades públicas. Habrá 100% de inscripción. Se terminará con el pretexto de que se rechaza a los jóvenes porque no pasan el examen de admisión, cuando en realidad lo que sucede es que no hay cupo en las escuelas públicas por falta de presupuesto. La política neoliberal en lo educativo ha significado dejar sin la posibilidad de estudiar a 300 mil jóvenes cada año. Ha sido irresponsable poner la educación al libre mercado como si se tratara de una mercancía. Esto ha causado, como lo estamos viendo, un tremendo daño social. Las cárceles están llenas de jóvenes. De los 36 mil asesinados por la guerra estúpida de Calderón, la mayoría eran jóvenes. Siempre hemos dicho que quien tiene para pagar una escuela privada lo puede hacer, está en su derecho, pero el gobierno está obligado a garantizar una educación pública, gratuita y de calidad en todos los niveles escolares. La educación no debe convertirse en un privilegio.

47. Promoveremos la práctica del deporte, tanto en su vertiente de esparcimiento y salud, como en la de alto rendimiento. Se construirán unidades deportivas y no se permitirá el cambio de uso de suelo en los actuales campos de béisbol, fútbol o cualquier otro espacio destinado a la práctica del deporte.

48. Cuidaremos el patrimonio cultural de México. Estimularemos la creación artística desde la educación básica y apoyaremos a músicos, pintores, artesanos, escultores, cineastas y a quienes se dediquen a la promoción artística y cultural.

49. La violencia, junto con el desempleo, es el más grave de los problemas nacionales. Tenemos claro que sin garantizar la seguridad resulta ociosa cualquier nueva propuesta de Nación. Aquí, con toda claridad, sostengo que nosotros sí vamos a resolver la crisis de inseguridad y de violencia. Lo haremos, no con criterios policiacos, como lo hace el gobierno usurpador, que sólo ha complicado más el problema, sino bajo el principio de que la paz y la tranquilidad son frutos de la justicia. La solución de fondo, la más eficaz, la más humana y probablemente la menos cara, pasa por combatir el desempleo, la pobreza, la desintegración familiar, la pérdida de valores y la ausencia de alternativas. Está demostrado que no basta con medidas coercitivas, con la militarización, con cárceles, con leyes más severas o con mano dura. La violencia no se resuelve con más violencia, sino mejorando las condiciones de vida y de trabajo de la población y atendiendo a los jóvenes. Lo primero será crear una atmósfera de progreso y justicia. Nadie verá cancelado su futuro y siempre se mantendrán opciones para salir adelante y vivir con dignidad. Por ejemplo, hay decenas de miles de jóvenes que, obligados por las circunstancias, están a punto de tomar el camino de las conductas antisociales. A ellos, antes de que caigan en las redes de la delincuencia organizada, se les debe rescatar y el gobierno debe ofrecerles oportunidades de estudio y de trabajo bien remunerado.

Esta nueva estrategia será complementada con las siguientes medidas: no se perseguirá a una banda para proteger a otra, se aplicará la ley por parejo; no se permitirá la venta de plazas en estados y municipios. Los encargados de la seguridad pública serán hombres y mujeres rectos, de inobjetable honestidad, no como Genaro García Luna, por mencionar un caso. Todas las dependencias trabajarán coordinadamente, el Presidente de la República tendrá reuniones diarias con el gabinete de seguridad, en las cuales participarán los secretarios de Desarrollo Social, Salud y Educación Pública. Se va a desterrar la corrupción de los cuerpos policiacos; habrá capacitación permanente para profesionalizar a la policía y se aumentarán sueldos y prestaciones a los agentes de todas las corporaciones; se protegerán los derechos humanos; habrá una sola oficina de inteligencia; se le seguirá la pista al blanqueo de dinero y se solicitará con firmeza, al gobierno estadounidense que prohíba las ventas de armas destinadas a nuestro país.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

50. Nos proponemos transformar a México, buscando alcanzar un ideal moral. Estamos convencidos que no basta con mejorar las condiciones de vida y de trabajo de nuestro pueblo; es indispensable crear una nueva corriente de pensamiento para fortalecer valores culturales, morales y espirituales. La crisis actual no sólo se gestó por la falta de empleos y de oportunidades sino también porque se ha convertido a la codicia en virtud, se ha elevado a rango supremo el dinero y se ha inducido la creencia de que se puede triunfar a toda costa sin escrúpulos morales de ninguna índole.

Por eso, a partir de la reserva moral y cultural que todavía existe en las familias y en las comunidades del México profundo, y apoyados en la inmensa bondad que hay en nuestro pueblo, vamos a emprender la tarea de exaltar y promover valores en lo individual y lo colectivo.

El propósito es contribuir a la formación de mujeres y hombres buenos y felices, bajo la premisa de que ser bueno es el único modo de ser dichoso. Insistiremos en que la felicidad no se logra acumulando riquezas, títulos o fama, sino estando bien con nuestra conciencia, con nosotros mismos y con el prójimo.

Sólo así podremos hacer frente a la mancha negra de individualismo, codicia y odio que se viene extendiendo cada vez más, y que nos ha llevado a la degradación progresiva como sociedad y como nación.

Amigas y amigos:

Este es el plan que proponemos para lograr el renacimiento de México. El conjunto de estas acciones refleja el sentir y el pensamiento de muchos mexicanos que anhelan vivir en una sociedad mejor y desean heredar a las nuevas generaciones una patria libre, igualitaria y fraterna.

En esencia, se propone transitar por un camino del todo nuevo, alejado de la política de pillaje, de la explotación irracional de los recursos naturales y de la concentración desmedida de la riqueza a costa del sufrimiento de la mayoría de los mexicanos.

Este nuevo proyecto de Nación se presenta al mismo tiempo que estamos construyendo, desde abajo y entre todos, el Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Informo que ya contamos con 2 mil comités municipales integrados por 14 mil ciudadanos, mujeres y hombres libres, conscientes y comprometidos con esta noble causa.

También hemos decidido crear un comité en cada una de las 65 mil secciones electorales del país, hasta ahora llevamos 25 mil, en los que participan cerca de 100 mil ciudadanos. A finales de este año, cuando lleguemos a la meta de los 65 mil comités seccionales, estarán participando alrededor de 250 mil dirigentes de base en todo el territorio nacional. Para entonces habremos construido la organización más importante que se haya visto en la historia de México.

De igual forma, estamos convocando a todos los ciudadanos que simpatizan con nuestro movimiento a que participen como protagonistas del cambio verdadero. Un protagonista del cambio verdadero es una mujer, un hombre, consciente de la realidad y dispuesto a transformarla; que nos tiene confianza y está dispuesto a participar. La tarea de cada protagonista es convencer a cinco ciudadanos más. Si se trata de una jefa o jefe de familia, su labor consiste en invitar a los miembros de la familia; si no le alcanza con ellos, con vecinos, amigos, compañeras o compañeros de trabajo. Se trata de que cada quien haga lo que le corresponde para cumplir con la misión de salvar a México.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

La meta para finales de este año es llegar a 4 millones de protagonistas del cambio verdadero, con la idea de que si cada uno convence a cinco, se puede contar con 20 millones de ciudadanos para llevar a cabo la transformación del país, sin violencia, de manera pacífica, con la participación organizada del pueblo.

Es importante aclarar que esta organización no sólo se está construyendo para ganar la Presidencia de la República, sino también para realizar los cambios que requiere el país, y eso es lo principal. Se trata de la creación de un poder ciudadano, de un poder social, que acompañe y respalde al nuevo gobierno democrático en la aplicación de las reformas que son indispensables. Mal haríamos si después del triunfo, como sucede siempre, el gobierno se divorcia del pueblo. Proceder así implicaría que el gobierno se quedara solo, sin fuerza para enfrentar la resistencia al cambio de los grupos de intereses creados, y lo peor de todo es que no se podrían cumplir los compromisos contraídos con el pueblo.

Tengamos presente que la oligarquía seguirá existiendo, que no los vamos a desaparecer o a desterrar, la gran diferencia será que ellos ya no tendrán el mando, que habrá un gobierno del pueblo y para el pueblo. Pero como es lógico, siempre estarán presionando para mantener y acrecentar sus privilegios, y por eso es indispensable contar con el apoyo y la participación organizada del pueblo. No olvidemos que esta lucha no es nada más para llegar al gobierno, por cargos públicos, sino para llevar a cabo la transformación del país.

Amigas y amigos:

Las cosas están bastante claras. No perdamos de vista que para muchos mexicanos nuestro movimiento es la única esperanza. Y no nos confundamos, el PRI y el PAN representan los mismos intereses, los dos partidos están al servicio de la oligarquía. Como lo he dicho en otras ocasiones y lo repito ahora: se pueden pelear cuando se trata de asuntos menores o de elecciones municipales o estatales, pero cuando está de por medio mantener la política económica de elite, que ha llevado a la ruina al país y a la desgracia a la mayoría del pueblo, siempre se ponen de acuerdo.

Lo estamos viendo ahora en el acuerdo al que han llegado para aprobar la reforma laboral, que significa reducir derechos a los trabajadores y eliminar prestaciones sociales. Estoy seguro que los diputados y senadores de nuestro movimiento harán todo lo que sea posible para frenar este nuevo agravio a los trabajadores de México.

Son lo mismo Salinas, Fox, Beltrones, Diego Fernández de Cevallos, Calderón, Peña Nieto o Elba Esther Gordillo. Tenemos que respetar a los panistas y priistas de abajo que están igual de amolados, desinformados y esperanzados como la mayoría del pueblo, pero los panistas y priistas de arriba pertenecen a la misma mafia de poder responsable de la actual tragedia nacional.

También es importante que no nos dejemos apantallar, porque si bien es cierto que esta minoría rapaz ha llegado a acumular mucha riqueza mal habida y son los dueños de los medios de comunicación más influyentes del país, se trata de gigantes con pies de barro, porque no son más que una pandilla de delincuentes de cuello blanco.

Pensemos que en nuestro movimiento participan millones de hombres y mujeres con firmes convicciones y elevados valores morales. Y esto es lo mero principal. Con mexicanos así, con gente como ustedes, lo imposible es posible. Además, ya está despertando más gente. Y me consta que se están apuntando diariamente alrededor de 10 mil ciudadanos como protagonistas del cambio verdadero.

De modo que no perdamos la fe, vamos a restaurar la República, tenemos lo fundamental: un Proyecto Alternativo de Nación, se está construyendo la organización que se necesita y líder no va a faltar.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Y para que no haya dudas, reitero que nuestro movimiento va a participar en las elecciones de 2012, porque le vamos a volver a ganar a la mafia del poder la Presidencia de la República.

¡Viva la nueva República!

¡Viva México!

¡Viva México!

¡Viva México!

Auditorio Nacional, 20 de marzo de 2011

Astillero

Pleito por el cascarón
Morena primaveral
Chuchos, firmes
Padierna y Bejarano

Julio Hernández López

CÓNCLAVE. Carlos Payán, Víctor Flores Olea y Héctor Díaz Polanco, al finalizar el acto del Movimiento de Regeneración Nacional en el Auditorio Nacional de la ciudad de MéxicoFoto Santiago Salmerón
La presentación del Plan Alternativo de Nación del movimiento lopezobradorista que ahora se llama Morena tuvo una fuerza, en fondo y forma, que para desgracia de esa izquierda electoral no se reprodujo en otra pista de trabajo, la del Partido de la Revolución Democrática que ayer mismo dio otra exhibición grotesca de ambiciones y despropósitos en pos de un cascarón aún vendible a sobreprecio en el mercado 2012, pero cada vez más desprestigiado e ineficaz.

López Obrador presentaba en el Auditorio Nacional su propuesta de cambio ordenado y pacífico, reiterando líneas de los planteamientos presentados en 2006, dando énfasis a otros, como el retiro gradual del Ejército de la lucha contra el narcotráfico, y fijando postura en temas tan actuales como la apertura del campo televisivo a Carlos Slim y del telefónico a Emilio Azcárraga y Ricardo Salinas, mientras en esas mismas coordenadas geográficas, en un salón de exposiciones, y en hoteles del mismo Paseo de la Reforma, se realizaban agitadas sesiones de regateo y vendimia política en una especie de Bolsa Mexicana de la Izquierda que tenía como principales figuras operativas a Marcelo Ebrard, los archisabidos Chuchos y el dueto que nunca ha dejado de trabajar de manera conjunta pero cuya parte menos presentable decidió ahora reintegrarse al elenco principal perredista: Dolores Padierna y su partidistamente reaparecido esposo René Bejarano.

Ebrard asumió o quiso asumir el papel del fiel de la balanza que la liturgia del viejo prisma adjudicaba a su hombre más poderoso (en aquellos tiempos de hegemonía tricolor, el presidente de la República y, en estos momentos de la precariedad negro y amarillo, el jefe del gobierno capitalino).

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Pero Marcelo quiso jugar al árbitro al mismo tiempo que fungía como director técnico de uno de los equipos en competencia, ciertamente el menos fuerte y defendible, casi se diría que pensado solamente para amagar, presionar y negociar, pues propuso y sostuvo a Armando Ríos Piter, un trashumante partidista que en el zedillismo fue colaborador de José Ángel Gurría en Hacienda, en el foxismo fue subsecretario de la Reforma Agraria y en Guerrero fue subsecretario de gobierno con René Juárez y en el zeferinismo ocupó la secretaría de desarrollo rural. A fin de cuentas, Ebrard usó al actual diputado federal perredista (conocido por su afición al baile popular y por el mote de El jaguar de la costa) para vender a los experimentadísimos tianguistas agrupados en la razón social Chuchos SA los votos suficientes para llevar a la presidencia del partido a otro Chucho, Zambrano, a cambio del segundo cargo, la secretaría general, no para el jaguar bailarín sacado de la manga, pero sí para Padierna, que en determinados momentos parecía encaminada a quedar fuera del aparato perredista de mando y con ello, presuntamente, el lopezobradorismo, que a pesar de haberse dado por temporalmente muerto en asuntos perredistas estaría atento al desarrollo de la elección del nuevo dirigente del sol azteca.

A la hora de cerrar esta columna continuaba el proceso de votación secreta en el consejo nacional del PRD (incluso con amenazas de violencia física). Todo apuntaba a que Jesús Zambrano sería el nuevo presidente y con ello el chuchismo y su estrategia de alianzas y colaboracionismo con Los Pinos parecía sostenerse, aunque un resolutive pretendía establecer formalmente la prohibición de que en 2012 pudieran ir juntos el PRD y el PAN (otros resolutive anteriores también pretendían cancelar posibilidades de alianzas que finalmente se dieron en 2010). La llegada de Padierna al segundo puesto, según se vislumbraba anoche, significaría una concesión a una suerte de lopezobradorismo extraoficial, otorgada por Ebrard al tabasqueño para no dejarlo clara e irreversiblemente fuera del espectro formal perredista. Padierna será, además, una llave de reinserción del bejaranismo que sigue siendo aliado firme pero todavía impresentable de AMLO, por las razones de crítica automática que genera la figura del profesor Bejarano, como ha sucedido apenas comenzó a negociar abiertamente en estos días con Ebrard y apenas lució su acreditación como perredista recién vuelto de un paréntesis impuesto por razones televisivas.

La recomposición perredista que se prefiguraba anoche dejaría en una especie de suspenso las definiciones importantes en ese partido. Los Chuchos continuarían con el control estructural del sol azteca y el presidente formal, Zambrano, podría avanzar en el cumplimiento de los compromisos con el calderonismo, en lo inmediato el del estado de México, y luego habría de verse lo de la contienda presidencial, con todo y superables resolutive prohibitorios. Ebrard sostendría su apoyo a las alianzas con el panismo pero sin romper con López Obrador, entregándole en prenda la secretaría general que pudo ocupar con su jaguar hechizo pero que finalmente concedió a Padierna y Bejarano, quienes habrían de defender los intereses del movimiento encabezado por el tabasqueño pero de manera oficiosa. López Obrador, por su parte, podrá continuar de licencia, construyendo su Morena y encaminándose a la candidatura presidencial con PRD o sin él, pero con el incómodo agregado de una incógnita fundamental no resuelta ahora, la de la postura final que asumirán los Chuchos colaboracionistas e incluso el dueto Padierna-Bejarano. Es decir, nada cambió de fondo y los emplazamientos hacia el final son más o menos lo mismo. La novedad no lo es: el PRD confirmó que sigue siendo inviable como instrumento de cambio y lucha populares, que sigue dominado por un grupismo pernicioso y empantanado en pleitos menores, y que rumbo a la elección clave, la de 2012, persisten los ánimos comerciales de la facción anoche ganadora y el inmediatismo clientelar de la opción que habría quedado en segundo lugar. Y, mientras el calderonismo celebra su creencia de que venció al gigante imperial en el caso de un cambio onomástico, ¡hasta mañana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Clase Política

Pésimos rastreadores

Miguel Ángel Rivera

Ni buena ni mala la renuncia del embajador de Estados Unidos, Carlos Pascual, pues quien lo sustituya vendrá, igualmente, a cuidar los intereses de la vecina potencia.

De cualquier forma, ante la confirmada presencia de aviones espías en el espacio aéreo mexicano es momento de repetir una antigua inquietud: ¿por qué pierden el rastro de la droga en cuanto cruza su frontera?

La cosecha

La elección de presidente del PRD parecía ser anoche un asunto para resolverse a largo plazo. Los principales aspirantes, Jesús Zambrano, Dolores Padierna y Armando Ríos Piter, ni lograron la mayoría ni aceptaban declinar. El proceso fue atendido de cerca por el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard...

Como lo ofreció, Andrés Manuel López Obrador se mantuvo físicamente lejos del sitio donde el PRD elegía nueva directiva, pero su imagen nunca estuvo lejos, sobre todo al confirmar que buscará “volver a ganar” la Presidencia de la República...

Las declaraciones de la Secretaría de Hacienda sobre la propuesta de reforma hacendaria del PRI están mal fundamentadas, con cálculos viciados, aseguró el presidente de la Fundación Colosio del PRI, Marco Bernal, al recordar que en 2009, junto con José Ascensión Orihuela, presentó una iniciativa para deducir las colegiaturas. Entonces, los panistas la calificaron de inviable porque tendría un costo fiscal de 50 mil millones de pesos, pero ahora que el Ejecutivo federal hizo suya la propuesta, aseguraron que sólo costará 13 mil millones de pesos... Con la confianza en que la nueva directiva del PRD confirme la alianza para la elección de gobernador del estado de México, la dirigencia estatal del PAN, presidida por Octavio Germán Olivares y el delegado del CEN, Javier Corral Jurado inició en Cuautitlán Izcalli el reparto de volantes para promover el sí a favor de esa coalición...

El presidente del PRI, Humberto Moreira, encabezará hoy, junto con dirigentes de organizaciones liberales, la ceremonia por el 205 aniversario del natalicio de Benito Juárez, la cual marcará, además, el inicio del Congreso Liberal Democrático, convocado por Manuel Jiménez Guzmán, líder de la agrupación Avanzada Liberal Democrática...

Al presidir la toma de protesta de la dirigencia estatal del PRI en Zacatecas, encabezada por Juan Carlos Lozano Martínez, presidente, y Araceli Guerrero Esquivel, secretaria general, el dirigente nacional del PRI reafirmó su confianza en el triunfo de su partido en las elecciones en su estado natal, así como en Hidalgo, México, Michoacán y Nayarit...

A nombre de los diputados federales del PRI de Coahuila, Francisco Saracho Navarro propuso preparar planes de contingencia ante posibles disturbios en centros educativos y de salud...

Con 36 votos a favor, 10 en contra del PAN y dos abstenciones del PRD, se aprobó la propuesta del priísta Octavio West Silva, para que, a partir de este martes, la ALDF sesione tres días a la semana.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

riverapaz@prodigy.net.mx

Izquierda sin partido y partido sin rumbo

Mucha es la carga simbólica, pero también mucha la sustancia de los encuentros realizados ayer –con marcadas diferencias en cuanto a contextos, ánimos y contenidos– por los dos principales núcleos de la izquierda legalista en México. En el primero de ellos, las distintas corrientes representadas en el Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) volvieron a exhibir ante la opinión pública sus divisiones internas durante el proceso de elección de una nueva dirigencia nacional, proceso que ha estado centrado en las negociaciones, los jalones y las disputas abiertas por la conquista y conservación de cotos, cuotas y posiciones de poder.

De su lado, en un encuentro realizado en el Auditorio Nacional, el dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, dio a conocer su nuevo proyecto alternativo de nación, integrado por una cincuentena de directrices de diversas índole –viraje en la política económica, promoción de la competencia, democratización de las telecomunicaciones, libertad sindical, justicia social y desarrollo, transparencia y combate a la corrupción, rescate de la educación y la salud públicas, entre otras–, y reiteró la intención de su movimiento de participar en los comicios presidenciales de 2012.

El hecho de que los dos actos referidos se hayan desarrollado el mismo día –si bien el cónclave perredista se extendió desde el sábado hasta las últimas horas de ayer– da cuenta de una virtual escisión entre el movimiento lopezobradorista y los aparatos que se disputan el dominio del PRD. Si se atiende a los contrastes observados entre ambas reuniones, las diferencias parecen difícilmente reconciliables: mientras en el encuentro perredista los liderazgos de las distintas corrientes del sol azteca dejaron de lado discusiones de índole ideológica y programática, en el encuentro lopezobradorista se presentó justamente lo contrario: la presentación de un proyecto de país, las formulaciones ideológicas y un programa de acción y de gobierno claramente definido.

Los liderazgos perredistas podrán lograr acuerdos sobre el control del aparato político del partido, pero es claro que éste ha dejado de ser punto de referencia y de confluencia para buena parte de las fuerzas políticas de signo progresista, y que ha perdido su condición de articulador entre la política formal y los movimientos sociales y populares: dicho papel es desempeñado actualmente por el movimiento ciudadano encabezado por el político tabasqueño y, sin los contenidos y el caudal de votantes reunidos en esa expresión, parece difícil que el PRD pueda aspirar a un buen resultado en los procesos electorales venideros.

Los actos celebrados ayer constituyen, en suma, la fotografía de una izquierda dividida en dos polos: por un lado, el integrado por una fuerza ciudadana amplia y creciente, mayoritariamente organizada y desplegada al margen de los institutos políticos; por el otro, el que representa un partido distanciado de los movimientos sociales, y carente de causas y de banderas más allá de la preservación de los espacios de poder político conquistados, en buena medida, gracias al impulso de la resistencia cívica que se aglutinó en torno a la candidatura presidencial de López Obrador en 2006, la cual permanece unida –así quedó demostrado ayer– en el rechazo a las políticas privatizadoras y antipopulares del gobierno en turno y en la delineación de una nueva República. El saldo del virtual deslinde escenificado ayer no es reconfortante: de un lado, el movimiento de izquierda más visible del país, carente de partido; del otro, un aparato partidista volcado al pragmatismo extremo y desprovisto de rumbo y de proyecto político.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

El Correo Ilustrado

Títere de las mafias

Con respecto a la pugna interna del PRD para renovar su dirigencia nacional, es menester señalar que a pesar de que dos de los candidatos a ocupar dicho cargo tienen, sin merecerlo, la aceptación de gran parte de los consejeros nacionales, mismos que avalan y deciden al próximo presidente del partido conforme al procedimiento señalado en los estatutos, no significa que sean candidatos legítimos, escogidos democráticamente por la militancia y por la ciudadanía.

No se puede permitir que sin merecerlo lleguen a tomar las riendas del partido personas que violan el reglamento interno y que no les importa llevar a cabo un proceso meritocrático para competir y ser votados, Jesús Zambrano y Dolores Padierna no tienen los méritos para ser presidentes del PRD, los consejeros nacionales son militantes pertenecientes a las diferentes tribus del partido, a las mafias internas, y no representan a toda la plantilla de afiliados y militantes, estas acciones exhiben de nuevo otro proceso ilegítimo, irregular y con serias violaciones a los estatutos y principios del PRD, quedando lacerados con estas acciones los derechos de la militancia y de la ciudadanía.

Quien sea el próximo presidente del PRD sabrá que ocupa ese cargo gracias a las mafias del partido y por tanto sabrá que será títere de estas mafias, a las que únicamente les interesa el botín que representan los cargos de elección popular y administrativos que genera el partido, y no los intereses y derechos del pueblo. Pobre PRD, pobre de su militancia.

Daniel Guerrero Pérez

EU busca liberar al pueblo libio... de su petróleo

Estados Unidos, país depredador, racista y genocida por antonomasia, nos quiere convencer de que es el más ferviente defensor de los derechos humanos en el mundo.

Sí, el mismo país que en 1945, durante la Segunda Guerra Mundial, arrojó dos bombas atómicas sobre las ciudades japonesas de Hiroshima y Nagasaki, causando la muerte inmediata a 175 mil personas –la inmensa mayoría civiles– y la muerte lenta y dolorosa a 45 mil más, como resultado de la contaminación radiactiva generada por las explosiones.

El mismo país que lanzó sobre Vietnam, en una guerra no declarada, 14 millones de toneladas de bombas, 50 mil toneladas de desfoliantes y 200 mil toneladas de napalm, con las que asesinó a más de 3 millones de vietnamitas, casi todos civiles, lisió o mutiló a millones más y devastó miles de hectáreas.

Genocidios y crímenes de lesa humanidad que aún permanecen impunes.

Se pensará que esos crímenes se cometieron hace muchos años, que Estados Unidos ya no comete tales atrocidades, menos ahora con el “demócrata” Barack Hussein Obama en la presidencia. Pero resulta que sigue cometiéndolas. En Afganistán el número de muertos tras 10 años de invasión yanqui (2001-2011) supera el millón. En Irak, en 8 años, han sido asesinadas un millón 200 mil personas, luego de la invasión que tenía como fin desactivar las armas de destrucción masiva que supuestamente poseía el régimen de Sadam Husein, mismas que nunca aparecieron, porque no existían.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Ahora, ese mismo país y sus secuaces, Francia, Gran Bretaña y Canadá, nos dicen que quieren liberar al pueblo libio. Para tal fin ya iniciaron los bombardeos a las ciudades del país africano.

¡Mentira! Lo que quieren en realidad es apoderarse del petróleo libio y no les importará cuánta sangre tengan que derramar para conseguirlo. Nuevos crímenes, mismos criminales.

Raúl Alejandro Martínez Cruz

Vacían gimnasio del Deportivo Villa Olímpica

Ha sucedido en la delegación Tlalpan una injusticia más: el gimnasio del Deportivo Villa Olímpica ha sido desalojado por la fuerza pública ayer. Esta área deportiva bastante grande contaba con muchos aparatos: caminadoras, bicicletas fijas, pesas, escaladoras, remadoras, etcétera.

Este hecho ha provocado gran tristeza e indignación a los usuarios que acudíamos diariamente a él, algunos por orden médica, otros para llevar una vida sana.

Cabe destacar que su personal, tanto técnico como administrativo, es muy eficiente y atento; los precios, muy accesibles a pesar de la buena calidad del servicio; los horarios de atención eran de lunes a domingo; el lugar estaba siempre muy limpio, con un ambiente sano y agradable.

Ante este hecho no cabe más que preguntarle al delegado de Tlalpan: ¿le queda claro que son otros los lugares que se deberían cerrar? ¿No serían aquellos lugares que dañan a personas o a nuestra sociedad?

Graciela Lobos R. y Viviana de la Fuente

Invitaciones

Conferencia en Coyoacán

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Coyoacán invita por conducto del Comité Delegacional y del Comité Territorial Villa Coyoacán a la conferencia del grupo Acciones para el Desarrollo Comunitario AC.

Un equipo de promotores de nuevos procesos de exploración musical y comunitaria presentará y comentará el video Tocar y luchar, el cual muestra los aspectos esenciales de la propuesta venezolana del Sistema Nacional de Orquestas Juveniles e Infantiles. Hoy día la propuesta más innovadora, fructífera e importante en el mundo de la enseñanza de la música, partiendo de la premisa de que toda la población puede hacer y ejecutar composiciones musicales. Ponentes: Karla Montoya, Adalberto Ayala y David Montoya. Martes 22, a las 19 horas, en el Albergue del Arte, Alberto Zamora 32, colonia Villa Coyoacán, teléfono 55 54 62 28.

Esperanza de Huete, Vladimir Sánchez, Miguel Ángel Flores, Zoia Fernández, Elisa Bucio, Francisco Alcántara, Gustavo Ávila, Iván Sánchez, Lilia Zueck, Margarita Hernández, Leticia Castillo y Nadia Velázquez.

Avatares de la memoria

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Presentación del libro *Avatares de la memoria*, antología poética 1979-2006, de Eduardo Mosches, con la participación de Héctor Carreto, Rocío González, Felipe Vázquez y el autor. Modera: Adriana Cortés. Música y lectura, Nayeli Nesme. Jueves 24, a las 19 horas, en el vestíbulo del auditorio, plantel Del Valle de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México. San Lorenzo 290, colonia Del Valle.

Presentación de Libro

Leopoldo Ayala, Las Reinas Chulas y Martí Batres Guadarrama presentarán el libro *Juana*, de Dalid Mondaca Marinero. Cita hoy a las 20 horas en El Vicio, Madrid 13, colonia Del Carmen Coyoacán.

Cecilia Olivos y Montserrat Mondaca.

Adiós, embajador

John M. Ackerman

Con tal de mantener a Felipe Calderón tan servicial y contento con la relación bilateral” como siempre, Barack Obama por fin cedió al capricho del presidente mexicano en contra de Carlos Pascual. Una vez más los “logros” de la política exterior mexicana hacia Estados Unidos se limitan al terreno estrictamente simbólico. En lugar de empecinarse en correr al diplomático, Calderón debió haber exigido avances sustanciales en la agenda bilateral.

Es cierto que la renuncia de Pascual es la primera salida de un embajador de relevancia durante la presidencia de Obama. Sin embargo, las comunicaciones oficiales de los dos gobiernos a propósito del cambio revelan que no habrá modificación alguna en las relaciones entre Washington y Los Pinos. Al contrario, el movimiento burocrático muy probablemente allanará el camino hacia una mayor subordinación de nuestro país a los designios de Estados Unidos. Desconocemos, por ejemplo, lo que Calderón ofreció a los estadounidenses a cambio de la cabeza del novio de la hija de Francisco Rojas, líder de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados.

Es muy difícil que un nuevo embajador del país vecino despache pronto en Paseo de la Reforma. Los embajadores deben ser ratificados por el Senado estadounidense, y ante la invasión a Libia y la complicada situación política en Medio Oriente es poco probable que los legisladores otorguen prioridad a la relación con México. Seguramente, tal como ocurrió a principios del mandato de Obama, pasaremos un año o aún más con un “encargado de despacho” representando a Washington.

De cualquier modo, quizás tal situación sería la menos peligrosa, porque con un Senado dominado por posiciones abiertamente antimexicanas no hay que esperar nada bueno de esa cámara legislativa. Recordemos, por ejemplo, el freno que los senadores estadounidenses pusieron a la ley de los anhelos (Dream Act) en diciembre pasado, cancelando así la posibilidad para la regularización migratoria de cientos de miles de jóvenes universitarios o integrantes de las fuerzas armadas. Hoy, el escenario es aún más negativo, porque, a raíz de las recientes elecciones legislativas, el Partido Demócrata de Obama cuenta con seis curules menos que en diciembre y apenas controla el Senado por un par de votos.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Tanto Calderón como Obama seguramente preferirán que la relación quede en un nivel menos formal. Así, el presidente mexicano podría fungir como el embajador de facto de Washington, concentrando todo el apoyo y los contactos en su persona, evitando que el gobierno de Estados Unidos tenga acceso a puntos de vista divergentes o críticos de su gestión. De esta manera, Obama podrá seguir su política de concebir las relaciones con su vecino del sur como un asunto doméstico y de seguridad nacional, en lugar de tratarlo con una sofisticada diplomacia internacional como merecería el tema.

Lo seguro es que el retiro de Pascual llevará a un endurecimiento de la política de Estados Unidos hacia México. Washington no permitirá que la renuncia de su embajador se interprete como un signo de debilidad, y jamás aceptará el papel central que jugaron los cables de Wikileaks, divulgados en exclusiva por La Jornada. Ahora, más que nunca, se ampliará la “colaboración” en materia de “inteligencia”, existirán más vuelos militares ilegales sobre el territorio nacional, y cada día más agentes estadounidenses armados deambularán por el país. Mientras tanto, las políticas estadounidenses respecto del control de armas, la regularización migratoria y el consumo de drogas se mantendrán igual o peor que antes.

Más allá de acciones simbólicas, hace falta una fuerte sacudida en las relaciones bilaterales. Un presidente mexicano realmente preocupado por defender los intereses de la población mexicana condicionaría abiertamente su participación en la “guerra” contra el narcotráfico de Estados Unidos a la implementación de medidas concretas del otro lado de la frontera para atender las causas de la carnicería que hemos padecido. La exportación de petróleo nacional a Estados Unidos y el apoyo a la agenda de Washington en foros y organismos internacionales también deberían quedar condicionados a acciones concretas que nos favorezcan como país.

Ya basta de que México funcione como simple correa de transmisión de la política internacional de Estados Unidos. Es hora de exigir el lugar que merecemos, y que alguna vez ocupamos dentro del concierto de las naciones.

Se llevan botín histórico

Virgilio Sánchez
CORRESPONSAL

OAXACA.- Un comando armado logró ayer en la madrugada uno de los botines más cuantiosos en la historia del País.

La Procuraduría estatal informó que, entre las 2:00 y las 6:00 horas, cuatro sujetos con uniformes de Cometra, la empresa de traslado de valores atracada, entraron por la puerta principal de las instalaciones ubicadas en el Centro de la ciudad y se apoderaron de armas de la compañía.

Posteriormente, sometieron a los empleados del lugar y tomaron el dinero en efectivo que guardaban en la bóveda de seguridad: 157 millones de pesos aproximadamente, agregó la dependencia en un comunicado.

Los hechos quedaron asentados en la averiguación previa 456(CR)/2011, que abrió la Procuraduría del Estado.

El robo más cuantioso del que se tenga registro en México ocurrió del 7 al 8 de octubre de 2006 en una sucursal de Banamex en Tecamachalco. Desde una cisterna de una casa vecina, los ladrones perforaron cuatro paredes para llegar a una bóveda de la que sustrajeron los valores depositados en 155 cajas de seguridad.

Las estimaciones de las víctimas indicaron pérdidas de hasta 270 millones de pesos.

ESTADOS 13

Por ser hoy día de asueto obligatorio, REFORMA cuesta \$15.

CULTURA

Arqueología: labor de riesgo

Aunque buscaban rastros del México antiguo, se toparon con la realidad actual del País: la violencia.

PÁGINA 16

CANCHA



Giovani vive un renacimiento: anotó el gol con el que Racing venció 2-1 a la Real Sociedad.

PÁGINA 8



GENTE!

La Gloria de Trevi

La cantante escribe de su puño y letra recomendaciones sobre cómo y con quién oír los temas de su nuevo disco.

PÁGINA 1

INTERFASE

iPad 2... ¿sí o no?

El jueves en la noche ya estará en México. Descubre si conviene comprarlo... o esperar otras opciones.

PÁGINA 1

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Un automóvil que tiene alas

Para acercarnos a la FI, que arranca el domingo, te presentamos a la mejor escudería de 2010: Red Bull.

> gráfico

NACIONAL 6



GOLPEAN A GADDAFI

BENGAZI. La artillería de los aliados alcanzó ya a Muammar Gaddafi. La operación atacó el complejo residencial del Mandatario en Trípoli y derribó un edificio. También fue dañado el sistema de defensa antiaéreo. En la imagen, rebeldes celebran sobre los restos de un tanque tras un ataque aéreo. INTERNACIONAL 14

Critican falta de voluntad política de gobiernos

Atoran estados juicios orales

> Registran retrasos en 21 entidades; sólo en 7 opera plenamente el sistema

Antonio Baranda

La aplicación del nuevo modelo de justicia sigue en pañales.

A 32 meses de la entrada en vigor de la reforma constitucional aprobada en 2008, únicamente siete entidades operan el sistema basado en la oralidad de los juicios y el uso de métodos alternativos de solución de conflictos.

Un documento de la Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal (Setec) revela que los estados en etapa de "operación" son Chihuahua, Oaxaca, Durango, Zacatecas, el Estado de México, Morelos y Baja California.

Estas entidades, indica, han cumplido con seis requisitos indispensables: infraestructura y equipamiento, tecnologías de la información y plataforma de comunicación, normatividad (reformas complementarias), capacitación, difusión y mejora continua. En tanto, 4 estados están en la etapa previa, la de "entrada en vigor"; 14, apenas en "planeación", y 7 más, los más atrasados, siguen en "fase inicial".

"El impulso que se dé a las entidades deberá enfocarse a que todas, de manera progresiva y respetando su soberanía, avancen a su siguiente etapa (...) con miras a que en 2016 la reforma se encuentre implementada en la totalidad del País", destaca el informe "Avances en la Implementación de la Reforma", elaborado en enero.

Los órganos estatales encargados de instaurar el modelo acusatorio-oral atribuyen el desigual proceso de instauración a, básicamente, resistencias políticas y culturales, de acuerdo con otro documento de la Secretaría de Gobernación.

Ernesto Canales, integrante de la Red de Organizaciones Civiles de Apoyo a los Juicios Orales y el Debido Proceso, sostuvo que el grado de avance a nivel federal también es muy bajo,

A cuatro velocidades...

ETAPA 1: INICIAL

> Aguascalientes, Baja California Sur, Coahuila, Nayarit, Quintana Roo, Sinaloa y Veracruz

ETAPA 2: PLANEACIÓN

> Campeche, Chiapas, Colima, el DF, Guerrero, Jalisco, Michoacán, NL, Querétaro, SLP, Sonora, Tabasco, Tamaulipas y Tlaxcala

ETAPA 3: ENTRADA EN VIGOR

> Hidalgo, Guanajuato, Yucatán y Puebla

ETAPA 4: OPERACIÓN

> Chihuahua, Oaxaca, Durango, Zacatecas, el Estado de México, Morelos y Baja California

condición que atribuye a la falta de liderazgo de la Setec para encabezar adecuadamente el proceso de implementación.

"Hay que preguntarnos dón-

de está la voluntad política del Gobierno federal respecto a la reforma. Ni siquiera sabemos, por lo menos la ciudadanía, que haya un cronograma o planes. Ya vamos a

llegar a los tres años, y de lo único que hablan es que se han capacitado a tantos policías", indicó.

"Y nuestra pregunta es conforme a qué patrón se han capacitado si no existe la reforma legal secundaria que implemente los principios de la Constitución".

Carlos Mendoza, especialista de la UNAM, criticó la falta de compromiso de los tres poderes y de los tres órdenes de Gobierno.

"Hay una deficiencia en varios órdenes que nos lleva a tener retrasos muy importantes y que, en muchas ocasiones, utilizan únicamente el argumento de la ausencia de presupuesto para no concretar sus iniciativas", dijo el consultor en temas de seguridad y justicia.

Se reparten el PRD Chuchos y Bejaranos

> Queda de presidente Jesús Zambrano, y de secretaria general, Dolores Padierna

Érika Hernández

Jesús Zambrano y Dolores Padierna fueron electos anoche como presidente y secretaria general del PRD, respectivamente, por lo que la dirigencia nacional quedó repartida entre las corrientes antagonistas de Nueva Izquierda y el grupo que comanda el recién reafiliado René Bejarano.

Zambrano reafirmó su respaldo a las alianzas estatales con el PAN, mientras que Padierna arremetió contra ellas y refrendó su apoyo a la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador, quien mantiene una confrontación con los jefes de la corriente de Los Chuchos: Jesús Zambrano y Jesús Ortega.

La nueva dirigencia fue nego-



MIRA AL 2012. Al presentar su nuevo proyecto de Nación, Andrés Manuel López Obrador presumió la estructura territorial de su movimiento, que cuenta con 2 mil comités municipales.

ciada luego de que en una primera votación la fórmula encabezada por Zambrano obtuviera 154 votos de los integrantes del Consejo Nacional del PRD; la liderada por Padierna, III, y la de Armando Ríos Piter, impulsado por Marcelo Ebrard, 43.

Los resultados de la elección

fueron recibidos con gritos de "¡Presidente!" para Zambrano y "¡No estás sola!" para Padierna.

La votación duró casi tres horas. Fue en urna transparente y, para garantizar que no hubiera mano negra, cada uno de los consejeros fue llamado en orden alfabético y tenía que presentar su credencial del IFE y su acreditación como miembro del Consejo para emitir su voto secreto.

La sesión estaba citada para reanudarse ayer a las 13:00 horas. Sin embargo, la falta de acuerdos hizo que el proceso se iniciara después de las 19:00 horas.

El reinicio no fue terso. Hubo empujones y conatos de bronca cuando se decidió cerrar la sesión del Consejo Nacional a los medios y acompañantes de los consejeros.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Brinco panista

(21 marzo 2011).- TLALNEPANTLA. Poco faltó para que el dirigente del PAN, Gustavo Madero, tuviera una mala caída durante la promoción de la consulta ciudadana para elegir candidato en el Edomex. Ante la sorpresa de Xóchitl Gálvez y Octavio Germán, el panista decidió bajar del templete de más de un metro de altura.

Piden PAN y PRD cuidar relación

Con información de Antonio Baranda

(21 marzo 2011).- REFORMA / Staff

Ante la renuncia de Carlos Pascual a la Embajada de EU en México, los coordinadores del PAN y el PRD en el Senado confiaron en que la decisión ayude a mejorar la relación y cooperación entre ambas naciones.

Además, coincidieron en pronunciarse a favor de que el sucesor de Pascual se conduzca con la sensibilidad adecuada para no afectar la comunicación bilateral.

El panista José González Morfin consideró que la renuncia representa una oportunidad para buscar que las relaciones entre ambos países pasen a un mejor nivel de confianza y entendimiento.

"Es importante que quien encabece las relaciones diplomáticas tenga la sensibilidad y el tacto necesario para hacer un buen trabajo. Es una buena decisión y espero que sirva para que se retomem temas muy importantes de la relación bilateral", expuso en un comunicado el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado.

Por su parte, el perredista Carlos Navarrete se pronunció porque el nuevo representante del Gobierno de Barack Obama muestre una actitud mucho más respetuosa.

"Hago votos por que el próximo Embajador aprenda la lección y se comporte diplomáticamente con respeto a México, a sus sectores", exhortó.

"El sustituto de Carlos Pascual debe ser un diplomático que entienda que la sensibilidad mexicana tiene que ser cuidada, que en México tanto el Gobierno como las Cámaras del Congreso, como las Fuerzas Armadas, como los sectores de opinión, somos muy sensibles a la opinión de los representantes del Gobierno de los Estados Unidos", sostuvo el coordinador de la bancada del PRD en la Cámara alta.

Nueva etapa

La renuncia de Carlos Pascual a la Embajada de EU en México es positiva porque puede abonar a una etapa de mayor colaboración y entendimiento entre ambos gobiernos, consideró ayer Gustavo Madero, líder nacional del PAN.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Antes de encabezar en Tlalnepantla un evento político para promover la consulta ciudadana que definirá el futuro de la eventual alianza PAN-PRD en el Estado de México, Madero consideró fundamental que el nuevo Embajador estadounidense genere confianza y certidumbre a nuestro País.

En tanto, el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, confió en que el sucesor de Pascual sea un diplomático respetuoso de la soberanía nacional y abierto a escuchar los planteamientos de todos los sectores de la sociedad mexicana.

"Tendría que ser con una gran apertura para escuchar a las fuerzas políticas de México y poder tener una visión clara de lo que está pasando aquí, no solamente escuchar una parte.

"Debe de llegar con un gran respeto a nuestra soberanía", dijo en Zacatecas.

Con información de Antonio Baranda

Pide priista un ejército por estado

Claudia Guerrero

(21 marzo 2011).- El presidente del PRI, Humberto Moreira, aseguró ayer que si la Federación destinara a los estados el doble de recursos que entrega actualmente para el ramo de la seguridad, cada entidad federativa sería capaz de tener su propio ejército.

En conferencia de prensa en Zacatecas, el coahuilense consideró que el incremento de la inseguridad y la violencia en estados del norte no es responsabilidad de las autoridades locales, sino de la falta de apoyo de la Federación.

"El primer paso para tocar esto del crimen organizado e inseguridad, sería ver la distribución de los recursos. A cada estado le regresan 20 centavos de cada peso. Si nos regresaran el doble, Zacatecas podría tener un Ejército propio, como era hace 10 años.

"Los estados tenían una posición económica que les permitía tener una fuerza superior, ahora ya no lo tenemos así", dijo.

Antes, en la toma de protesta de la nueva dirigencia del tricolor en Zacatecas, Moreira criticó la estrategia del Presidente Felipe Calderón para combatir al crimen organizado.

Lamentó que sólo se piense en el uso de la fuerza y no en programas sociales para combatir las causas de la inseguridad.

"Se quiere resolver a balazos y a granadazos, cuando lo que hace falta es construir políticas sociales que permitan resolver los problemas de pobreza y marginación.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

"¿Cómo resolver el problema de inseguridad, si el Gobierno ha extraviado la brújula, si no sabe que es, a través del combate a la pobreza y al rezago educativo, así como de la generación de empleos, como México puede reencontrar la paz?", cuestionó.

Pone el Senado lupa a seguridad de Laguna Verde

Acuerdan una visita a la planta nuclear; solicitan un informe sobre su operación

Claudia Guerrero

(21 marzo 2011).- Senadores de todos los partidos políticos realizarán un recorrido por las instalaciones de la planta nucleoelectrica de Laguna Verde, en Veracruz, con el objetivo de confirmar que las condiciones de seguridad de la central no pongan en riesgo a la población de la región.

En entrevista, el presidente de la Comisión de Cambio Climático, el senador panista Alberto Cárdenas, explicó que, tras la visita -programada para el 6 de abril-, elaborarán un informe con los datos que sean proporcionados por los especialistas y funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que están a cargo de las instalaciones.

"Aunque nosotros ya teníamos programada la visita antes de lo que ocurrió en Japón, dados los acontecimientos, estamos obligadísimos a realizar una revisión. Estamos preocupados y vamos a poner mucho énfasis en el tema de la seguridad de la planta", dijo.

"Hay que reconocer que se trata de una energía necesaria porque es una de las energías más limpias. En el País, debemos tener un programa de mediano y largo plazo que impulse la energía nuclear, pero con las reservas que arrojen los análisis internacionales de lo que ha sucedido en Japón, todos tenemos que poner las barbas a remojar".

El senador del PAN advirtió sobre la satanización que se puede generar con respecto a la energía nuclear como consecuencia del desastre registrado en Japón.

Sin embargo, consideró que México debe avanzar hacia la disminución en el consumo de combustibles fósiles.

Cárdenas recordó que México también debe estar atento a las condiciones en las que operan cientos de plantas en territorio estadounidense.

"Nos debe preocupar y ocupar un poquito las 106 plantas que tiene Estados Unidos. Ese tema de la energía nuclear amerita detenernos para pensar en dónde es posible producirla y dónde es menos riesgosa para la gente", expresó.

¿Lo ocurrido puede hacer que se satanice la energía nuclear?, se le cuestionó.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

"Sí, son los baldes de agua fría que caen sobre un sector. Todo esto podría estar frenando varios proyectos porque sabemos que hay por lo menos 483 plantas activadas, que hay 80 en proceso y que vienen entre 130 y 150 proyectos más", detalló.

Mientras tanto, la bancada del PAN en el Senado pidió a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) un informe urgente, actualizado y detallado sobre el estado que guardan los sistemas de operación de la central nucleoelectrónica de Laguna Verde.

Además, demandó a la Secretaría de Gobernación datos sobre los planes, programas y acciones de carácter preventivo y de atención a la población civil que tiene contemplados para hacer frente a la eventualidad de un accidente en la central nucleoelectrónica.

Por otro lado, diputados federales pidieron a la Cofepris implementar las medidas necesarias para evitar cualquier riesgo sanitario que implique el uso o consumo de productos provenientes de Japón.

La vocera del PRD en San Lázaro, Leticia Quezada, recordó que el Gobierno de Japón dio a conocer que detectó pequeñas cantidades de yodo radiactivo en el agua potable en Tokio y otras cinco regiones, así como en algunos alimentos, por lo que es necesario que se tomen precauciones.

Es 'estúpida' lucha antinarco.- AMLO

Plantea estrategia integral contra crimen. Advierte protección del Gobierno federal a uno de los cárteles; lanza proyecto alternativo

Claudia Guerrero

(21 marzo 2011).- Andrés Manuel López Obrador censuró ayer la estrategia impulsada por el Presidente Felipe Calderón en contra del crimen organizado, a la que calificó como una "guerra estúpida".

Al presentar su Nuevo Proyecto de Nación, rumbo a las elecciones presidenciales de 2012, el tabasqueño descalificó las acciones emprendidas por el Gobierno federal y dejó ver que durante las administraciones panistas no se ha combatido a todos los cárteles por igual.

Al perfilar sus propuestas ante sus simpatizantes reunidos en el Auditorio Nacional, López Obrador personalizó las críticas al sostener que el Secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, no goza de rectitud ni honestidad.

"Esta nueva estrategia será complementada con las siguientes medidas: no se perseguirá a una banda para proteger a otra, se aplicará la ley por parejo; no se permitirá la venta de plazas en estados y municipios.

"Los encargados de la seguridad pública serán hombres y mujeres rectos, de inobjetable honestidad", sostuvo.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Afirmó que es capaz de resolver la crisis de inseguridad y violencia que enfrenta el País, a través de una estrategia integral que combata las causas de la delincuencia y destierre la corrupción de los cuerpos policiacos.

López Obrador condenó que ,entre las víctimas de la delincuencia, estén los jóvenes.

"Las cárceles están llenas de jóvenes. De los 36 mil asesinados, por la guerra estúpida de Calderón, la mayoría eran jóvenes".

Ni tan nuevo

Acompañado por 37 intelectuales que participaron en la elaboración del proyecto, López Obrador reiteró los 50 planteamientos que impulsó desde su candidatura presidencial de 2006 y durante casi todos los actos masivos que ha presidido en el Zócalo.

Al rechazar la concentración del mercado y los monopolios, el perredista "con licencia" defendió el derecho de Carlos Slim a tener un canal de televisión.

Prometió combatir la corrupción para evitar casos como el que se registró en el ISSSTE, donde se contrataron servicios telefónicos 43 por ciento más caros que su precio en el mercado.

Tras descalificar los proyectos del PRI, en materia fiscal y laboral, sostuvo que su Gobierno no respaldará a dirigentes corruptos ni caciques como en el SNTE.

"Para que se entienda bien, no habrá cacicazgos como el de Elba Esther Gordillo, que domina a los trabajadores del magisterio sin vivir siquiera en el País, sino en una zona residencial de gran lujo en el extranjero", agregó.

2,000 comités municipales

25,000 comités seccionales

100,000 ciudadanos integrados

4 millones de simpatizantes deberán multiplicar la promoción por cinco

20 millones de votos rumbo a 2012

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Y si unos y otros actuaron de ese modo, la siguiente pregunta es si lo hicieron por ineptitud y negligencia o por bien aceitada mala fe, con errores deliberados, para propiciar la libertad de los imputados debido a fallas procesales de mínima importancia pero gran eficacia.

Acaba de ser liberado, después de cuatro años de estar prófugo y tres más prisionero, Moisés Arenas Jiménez. Estaba condenado a 46 años y medio de reclusión acusado de participar en el homicidio de dos agentes de la Policía Federal Preventiva en el poblado de San Juan Ixtayopan, delegación de Tláhuac. En un episodio que todavía hoy sigue siendo oscuro, el 23 de noviembre de 2004 una embravecida multitud retuvo y linchó a tres personas, a las que tenían por plagiarios en grado de tentativa. Dos de las víctimas fueron incineradas todavía con vida. No en ese momento, nadie en flagrancia porque si se hubiera intentado hacerlo el tumulto habría adquirido una magnitud todavía más grave, decenas de personas fueron detenidas, más para satisfacer el apetito social de vindicación ante un suceso intolerable que por razones sostenibles en un juzgado. Cabe recordar que por la misma causa, la exacerbada opinión pública, fueron removidos de sus cargos el comisionado de la Policía Federal Preventiva, almirante José Luis Figueroa, y el secretario de Seguridad Pública del gobierno capitalino, Marcelo Ebrard.

Entre otros, se libró orden de aprehensión contra Arenas Jiménez no obstante que se probó que se hallaba lejos del ataque directo a los agentes, y no lo instigó. Hoy está libre porque el magistrado de la apelación, J. Guadalupe Luna Altamirano, no encontró en la acusación ni en la sentencia inicial "ni siquiera un indicio" de su responsabilidad penal. Está libre, pero no a salvo del estigma.

Cajón de Sastre

Transmitir este mensaje por el correo electrónico tropezó con la casi insalvable deficiencia y lentitud de Prodigy, que de pronto se ausenta del aire, sin aviso, sin disculpa, sin descuento posterior por las horas de servicio no brindadas. Mantener abierta la comunicación por la red no es un asunto que la competencia tan ensalzada por los monopolistas de otras áreas de las telecomunicaciones puedan, pues ya hay contienda por el mercado en este campo y los usuarios son maltratados en uno y otro caso. Aunque se agudicen las rivalidades entre los gigantes, mientras las autoridades -la Cofetel y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes- no perciban que son órganos reguladores y no simples mirones estaremos tan sujetos al azar para comunicarnos como lo estaban quienes usaban señales de humo.

miguelangel@granadoschapa.com

Colaborador Invitado / Balance electoral del PRD 2010-2011

Colaborador Invitado

(21 marzo 2011).- Jesús Ortega Martínez

Luego de los resultados de las elecciones federales de 2009, a tres años de la elección presidencial del 2012, parecía inevitable que el PRI regresaría a la Presidencia de la República.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Frente a esta situación, la Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución Democrática resolvió llevar a cabo una estrategia con tres objetivos: evitar la regresión hacia el sistema político de partido hegemónico, derrotar a nocivos cacicazgos y reposicionar a la izquierda, particularmente al PRD.

Para lograrlo se constituyeron alianzas dentro del Diálogo para la Reconstrucción de México, en las que incluso participó el PAN.

* * *

Política de alianzas y alternancia en la sociedad. La política de alianzas tiene bases programáticas sólidas, respaldadas por los consejos estatales respectivos. Estas bases quedaron refrendadas el 14 de julio de 2010 cuando los gobernadores electos de coalición, Oaxaca, Puebla y Sinaloa, firmaron el Acuerdo por un Pluralismo Eficaz, Transparente y Justo.

En los procesos electorales de 2010, el PRD participó sin alianzas en Aguascalientes, Baja California, Chihuahua y Tamaulipas, donde los resultados denotan una contención en la caída en las preferencias electorales.

También el PRD participó con el DIA y en alguno casos con Convergencia, donde los resultados fueron diversos. Hubo avance en Veracruz, pero en Tlaxcala y Zacatecas perdimos.

El PRD participó en amplios frentes opositores en Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Durango, Hidalgo, Quintana Roo y Chiapas, donde ganamos en términos de votación absoluta y relativa. En Durango e Hidalgo también logramos el triunfo, sin embargo, la maquinaria caciquil priista provocó un escandaloso fraude.

* * *

Composición en los ayuntamientos. Prácticamente la mitad de los municipios contenidos en las pasadas elecciones por las diversas fuerzas políticas han quedado en manos de partidos diferentes a aquel que gobernó de manera hegemónica por más de 80 años.

* * *

Distribución de ayuntamientos e integración de Congresos en estados con amplias alianzas.

Chiapas. La alianza le arrebató al PRI ciudades importantes como Tapachula y San Cristóbal, conservando también la capital del estado. La alianza ganó 53 municipios y 21 diputaciones.

Durango. Hubo un gran avance en el número de ayuntamientos que serán dirigidos por un gobierno de coalición. En las últimas elecciones se ganaron 11 ayuntamientos y 8 diputaciones. En el plano de la elección para gobernador se acreditó uno de los fraudes más grotescos de la jornada de electoral al arrebatarle el triunfo al PRD en esa entidad.

Hidalgo. Respecto a la elección de diputados locales hubo un avance con la alianza en la composición del Congreso local. Se ganaron nueve diputaciones gracias a la coalición. Sin embargo, la jornada electoral presentó un sinnúmero de irregularidades por parte del PRI que impidieron nuestro triunfo.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Oaxaca. La alianza opositora obtuvo la gubernatura. Además, el PRD tuvo un avance significativo en lo que respecta a los ayuntamientos que gobernará. Ahora la coalición gobernará 75 municipios y tendrá 25 diputaciones en el Congreso local.

Puebla. En Puebla, además de ganar la gubernatura, los partidos de la alianza empataron virtualmente al PRI en número de ayuntamientos conquistados. La coalición gobernará 102 municipios y tendrá 21 diputaciones.

Quintana Roo. La alianza ganó el municipio de Benito Juárez y los ayuntamientos que representan el mayor porcentaje de población en el estado. Obtuvo 5 municipios y 9 diputaciones.

Sinaloa. Hubo un avance histórico al concretarse la alternancia en la gubernatura. La alianza opositora creció considerablemente, obteniendo el mismo número de ayuntamientos que el PRI, es decir 9, además de que ganó 15 diputaciones.

* * *

Distribución de ayuntamientos e integración de Congresos en estados sin amplias alianzas. Contrastando con los resultados de la política de alianzas, encontramos que en las entidades donde no se dio esta unión los resultados generales no fueron extraordinarios, incluso podrían ser calificados de estáticos.

En estos casos se encuentran Chihuahua, Aguascalientes, Baja California, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas.

* * *

Procesos electorales de inicios de 2011.

Guerrero. El triunfo por más 13 puntos porcentuales del PRD en Guerrero se inscribe en una gran lección democrática que dio la ciudadanía de ese estado.

Baja California Sur. El PRD no logró ganar la gubernatura debido a que, entre otros factores, se experimentó una fuerte división.

Conclusiones

El PRD como parte de su estrategia política para el proceso electoral del 2010 logró impulsar amplias alianzas, como resultado obtuvo un crecimiento importante en el número de municipios que gobernará.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Germán Martínez Cázares / Salinas, maquiavélico

Germán Martínez Cázares

(21 marzo 2011).- A la menor provocación el PRI muerde el anzuelo. Brinca ese aparato sin ideas ni convicción de fondo, con esporádicos impulsos modernizadores, y el afinado y vetusto canto nacionalista de siempre.

Enseñaron el cobre con el asunto de los sobrevuelos de aviones de Estados Unidos en el espacio situado sobre nuestro territorio nacional, porque no fue un desfile de tropas extranjeras profanando el suelo mexicano. ¿La renuncia del embajador Pascual también es entreguismo frente a Norteamérica?

Decidirse frente al futuro es el talón de Aquiles del "invencible" PRI. Sus resortes antimodernos están en varios temas: relaciones internacionales, asignación del gasto, educación, recaudación tributaria, libertad y democracia sindical, etcétera. Algunos privilegian la "farándula-electoral" sobre fijar compromisos gubernamentales para el porvenir.

Carlos Salinas de Gortari publicó Democracia Republicana. Ni Estado ni mercado: una alternativa ciudadana, donde, de la mano de pensadores como Quentin Skinner, Philip Pettit, Maurizio Viroli o John Pocock, reivindica al mejor y más desconocido Maquiavelo. Ese Maquiavelo de la "virtud" cívica como nota esencial de un ciudadano pleno.

En su libro, Salinas diagnostica, con acierto y tino, el "momento maquiavélico" de nuestro Estado democrático.

Ese "momento maquiavélico" reclama -dice un Carlos Salinas "republicanista"- resolver el déficit de nuestra cultura política: más ciudadanía comprometida con la gestión de su comunidad, como dibujó Nicolás Maquiavelo en su libro Discursos sobre la primera década de Tito Livio, y no sólo un ciudadano-súbdito, protegido por y desde el poder del Estado, como pensó el florentino al redactar su famosa obra El príncipe.

El "maquiavelo republicano" exige libertad. Presume no-dominación y rehúsa el quietismo del ciudadano-espectador de su ciudad. Cree y apuesta en el ciudadano responsable, dinámico, virtuoso en "solidaridad" (la palabra del sexenio salinista).

Sin embargo, para construir ese ciudadano solidario, previamente debe haber políticos y gobiernos definidos. ¿Solidario con qué rumbo? ¿Cómo pedirle al ciudadano suscribirse sólo a un concurso de televisión por el poder, para luego votar en un vacío de ofertas políticas precisas y claras?

¿Libertad o justicia? ¿Estado o mercado? ¿Promoción de la iniciativa individual o impulso al gobierno omnipresente? ¿Estado tutor de derechos sociales o ciudadano plenamente libre para el desarrollo? ¿Para dónde?

El ex presidente Salinas cree que México ha sufrido un "péndulo" de políticas públicas oscilantes entre el libre mercado y el control estatal.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Un "vaivén" entre capitalismo y subsidios, nacionalización y privatización, apertura a la inversión extranjera y defensa de la soberanía nacional.

"Son necesarios mercado y Estado", afirma, para después resolver el dilema y depositar su confianza en su conocida síntesis ambigua: el liberalismo social.

Allí, el ex mandatario equivoca el juicio. Deja resonar esa vieja vacilación del PRI frente a la libertad. Cae en la indefinición y en esa tibia defensa del "homo liberalis".

Liberalismo sin adjetivos y una defensa sin rubor de una sociedad libre y abierta, inclusive para el mercado, debe ser la ruta del país. Sin tercera vía.

No lo debería dudar precisamente un ex presidente que encabezó un gobierno exitoso en ese renglón, con el apoyo de la oposición responsable del PAN.

Las políticas públicas del gobierno de Salinas apoyadas por el PAN fueron liberales y fueron buenas. Campo con menos control político, autonomía del Banco de México, ciudadanización de la autoridad electoral, Tratado de Libre Comercio, relaciones jurídicas plenas entre Iglesias-Estado, etcétera, no fueron producto de un movimiento pendular, sino de un ánimo modernizador. Voluntad de abolir el dirigismo estatal, que debe seguir y expandirse a muchos temas pendientes.

El viejo canto de las sirenas populistas, ultranacionalistas y estatistas es eso: engaño en un camino que no debe tener marcha atrás.

Denise Dresser / Matar al mensajero

Denise Dresser

(21 marzo 2011).- Felipe Calderón finalmente logró lo que quería. Matar al mensajero. Exiliar al embajador. Descabezar al diplomático. Obtener la renuncia de Carlos Pascual por incomodar al Presidente y señalar las consecuencias negativas de la guerra que desató. Por molestar al Ejército y evidenciar que -en ocasiones- no actúa con la eficacia o la rapidez necesarias. Por señalar las fisuras internas del Estado mexicano y las agencias de seguridad confrontadas que cobija. Por informar sobre la grisura de los precandidatos del PAN a la Presidencia y cómo Calderón no siempre sabe qué hacer para fortalecer su propia posición y la de su partido. Por decir la verdad aunque duela reconocerlo. Verdad que el Presidente no quiere encarar, el Ejército no quiere oír, la Secretaría de Seguridad Pública prefiere maquillar, Acción Nacional quisiera que no fuera cierta.

Verdad recalcitrante que se asoma día tras día a pesar del número de capos arrestados, el número de armas consignadas, la cantidad de cocaína confiscada. México no está ganando la guerra contra el narcotráfico y el crimen organizado. Ni más ni menos. La renuncia obligada del embajador estadounidense no puede ocultar los 36 mil muertos, el ascenso en la adicciones, la escalada de las ejecuciones, el incremento de los secuestros, el aumento de los asesinatos, la intransigencia de la impunidad.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Y se nos repite que la violencia es una consecuencia inevitable cuando -como lo señala Eduardo Guerrero en sus magníficos artículos en la revista Nexos- no tendría que haber sido así. Y se nos recuerda que se trata tan sólo de capos destazándose entre sí, cuando en realidad las ejecuciones rebasan el mundo del narcotráfico. Y se nos exhorta a denunciar a los malos, cuando 98.5 por ciento de los crímenes en el país jamás son resueltos.

Como advierte Sun Tzu en El Arte de la Guerra, toda guerra entraña la decepción, y vaya que México es víctima de ella. El gobierno mexicano no ha sido honesto con la población del país sobre la enormidad de los retos que enfrenta. Los errores contraproducentes que ha cometido. Lo arrinconado que se encuentra. El tipo de ayuda estadounidense que ha solicitado. El grado de colaboración que ha exigido. El número de agentes norteamericanos que ha permitido. Y de allí las contradicciones, las evasiones, las incongruencias que demuestran tanto el Presidente como Patricia Espinosa como la Secretaría de la Defensa Nacional. Todos demandan que Estados Unidos asigne más recursos, más atención, más importancia a la guerra de Felipe Calderón, pero reculan cuando esa ayuda se hace pública. Cuando esa colaboración es revelada. Cuando iniciativas como "Rápido y Furioso" y los sobrevuelos en territorio nacional -por parte de aviones estadounidenses encargados de llevar a cabo labores de inteligencia- ocupan las primeras planas de los periódicos. Cuando las fallas tanto tácticas como estratégicas del gobierno calderonista son ventiladas en WikiLeaks.

Y entonces comienza la tan conocida costumbre de buscar refugio bajo el paraguas del patriotismo. Entre los pliegues de la bandera nacional. Detrás de las diatribas pronunciadas en nombre de la soberanía. Se acusa a Estados Unidos de intromisión, después de que ha sido asiduamente pedida por Felipe Calderón. Se critica a Estados Unidos de intervención, después de que ha sido solicitada por el propio gobierno mexicano. Se acusa a Carlos Pascual de ser "procónsul", después de que las autoridades mexicanas -por incompetencia o irresponsabilidad- le han asignado ese papel. Se destaca al embajador por su "ignorancia", después de que envía cables que contienen diagnósticos acertados. Certeros. Realistas. Duros de leer pero difíciles de contradecir.

Más que matar al mensajero, Felipe Calderón debería reflexionar sobre el mensaje que envió. Contiene todo aquello que debería llevarlo a repensar la guerra y los términos en los cuales la está librando. A rectificar la estrategia que hasta el momento ha aumentado la violencia sin disminuir el narcotráfico. A replantear la relación con Estados Unidos sobre bases más honestas, consigo mismo y con sus compatriotas. A redefinir el "éxito" de su ofensiva para que la prioridad sea la reducción de las ejecuciones. Porque si no hace eso, poco importará si Calderón consiguió la cabeza de Carlos Pascual, si obtuvo aplausos cortoplacistas, si impuso su voluntad.

Mañana, cuando el embajador estadounidense haya empacado sus maletas, Ciudad Juárez seguirá siendo la ciudad más insegura del mundo. La tasa de homicidios seguirá creciendo de manera alarmante. Las instituciones de seguridad pública seguirán siendo incapaces de prevenir, detectar, investigar o sancionar la gran mayoría de los hechos violentos que atemorizan al país. El gobierno mexicano seguirá pidiendo la ayuda del gobierno estadounidense de manera subrepticia, y negándolo cuando salga a la luz. El mensaje es claro: si no acabamos con esta guerra -mal concebida, mal librada, mal explicada-, ella acabará con nosotros. Y no se necesita leer los cables de Carlos Pascual para saberlo.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / La distancia

Catón

(21 marzo 2011).- En un concurso de preguntas idiotas seguramente ésta obtendría el primer lugar. Una chica soltera le contó a su amiga: "Estoy embarazada". "¿Cómo es posible!" -exclamó la otra. Y luego hizo la pregunta idiota: "¿Pues qué se te metió?"... Astatrasio Garrajarra se corrió una parranda con los amigos, y llegó a su casa a las 7 de la mañana. Su esposa le preguntó hecha una furia: "¿Por qué vienes a esta hora?" Replicó Garrajarra: "Porque es la hora de desayunar"... La mujer de Capronio salió del baño, se miró en el espejo y exclamó desolada: "¡Caramba! Me veo vieja, fea, llena de arrugas, con canas en el cabello y celulitis en todas partes. Por favor, querido, dime algún cumplido que me levante el ánimo". Le dice el ruin sujeto: "Tienes muy buena vista"... Un señor fue a visitar el manicomio. Observó a un hombre que, sentado en el suelo, hacía los movimientos propios de manejar un automóvil, al tiempo que imitaba el sonido del claxon: "¡Pip pip!" Le preguntó: "¿Qué hace?" "Ya lo ve -responde el otro-. Estoy conduciendo mi automóvil". "Levántese de ahí, pobre hombre -le dice, condolido, el visitante-. Está usted sentado en el suelo, en un manicomio. No hay ningún automóvil". Le grita otro interno: "¡Cállate, indejo! ¡Me paga 50 pesos diarios porque se lo lave!"... En una fiesta conversaban tres señoras. Dice una: "Mi hijo es el mejor médico de la ciudad". Dice otra: "Mi hijo es el mejor abogado de la ciudad". Dice la tercera: "Mi hijo es el mejor travesti de la ciudad. Y vive muy bien, pues tiene dos amantes que le compran todo lo que quiere. Yo no los conozco, pero dice mi hijo que uno es el mejor abogado de la ciudad, y el otro el mejor médico"... Ni Ebrard ni López Obrador podrían cantar aquello de: "Poco a poco me voy acercando a ti; poco a poco la distancia se va haciendo menos". Por el contrario, el abismo que ya desde antes se había abierto entre ellos se hace cada día más profundo. Permítanme un momentito; voy a arrojar una piedra a ese abismo. ¡Plop! ¿Ya se dieron cuenta mis cuatro lectores de su profundidad? A estas bajuras -no se puede hablar de alturas- es ingenuo pensar que don Marcelo y AMLO llegarán juntos a la elección presidencial, y que uno de ellos renunciará en aras del otro a la candidatura. Sea cual fuere la forma en que ambos estén posicionados al empezar el proceso electoral, López Obrador no cejará en su intento de llegar a la Presidencia. Desde el año 2006 está en campaña, y ha formado una estructura que ciertamente no pondrá a disposición de nadie más. Ebrard, por su parte, siente que él es ahora el candidato natural de la izquierda, y que AMLO no tiene ya posibilidades de victoria. Tampoco dejará libre el campo a quien es ahora su más grande adversario -mayor aún que Calderón o Peña Nieto- en la carrera por la sucesión presidencial. Así las cosas, la izquierda se dividirá nuevamente, con esa extraña vocación suicida que parece alentar. Quienes pensamos que es tiempo ya de que México tenga un gobierno de izquierda que se ocupe fundamentalmente de la justicia social y atienda las necesidades de los mexicanos pobres, deberemos esperar a que surja una izquierda unida, racional, democrática y liberal, alejada de caudillismos, dogmas y pugnas tribales por el dinero y por el poder. Eso, según los cálculos más conservadores, sucederá el año 2123. Tendremos que armarnos de paciencia... Una monjita caminaba por cierto oscuro callejón cuando de pronto le salió al paso un canallesco individuo que la hizo víctima de sus más bajos instintos. Consumada la ruin acción el hombre sintió remordimientos de conciencia, y tras pedirle perdón a la monjita le suplicó que no le contara a nadie lo que le había hecho. "Imposible -respondió ella-. Tengo el deber de informarle a la madre superiora que abusó usted de mí dos veces. Digo, si no está muy cansado"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

TOLVANERA / La cena

Roberto Zamarripa

(21 marzo 2011).- La virtualidad de la candidatura de Enrique Peña desborda. Su omnipresencia mediática abruma y desgasta. El exceso le daña y su promoción dejó de ser noticia para instalarlo como una botarga mediática: es enorme, impacta, provoca simpatías, pero cuando esa imagen deformada de la realidad es exhibida, las reacciones para defenderla resultan desproporcionadas, como manotazos de un gigante torpe.

El poder actual de Enrique Peña reside justamente en el fortalecimiento de su figura imaginaria. Peña goza de los poderes sobre el mundo inexistente: es Presidente de la República del Spot. El uso de los recursos públicos se dirige a la expansión de la virtualidad y a fortalecer la Presidencia spotiana para enarbolar la imagen de un personaje inatacable. Eso, suponen sus estrategias, lo posicionará como imbatible en los comicios presidenciales del 2012.

Por ello cualquier rasguño a esa figura omnímoda genera reacciones desproporcionadas.

* * *

¿Cómo explicar el encuentro convocado el pasado miércoles 9 de marzo por la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís, con el representante del PRI ante el IFE, Sebastián Lerdo, el diputado tricolor y embajador del gobernador Enrique Peña, Luis Videgaray, el consejero electoral Marco Baños y el candidato a consejero Enrique Ochoa, subordinado de Alanís en el Tribunal Electoral? (Reforma, 17/03/11)

¿Cómo explicar la presencia de esos comensales en un penthouse de la colonia Jardines de la Montaña al sur de la Ciudad de México para discutir la resolución del IFE que sanciona al gobernador Peña por violar la ley electoral?

Una espléndida vista del Bosque de Tlalpan enmarcó el encuentro en el cual, un invitado adicional -Frank del Río- habría recibido una encomienda: hacer jugosos ofrecimientos a los magistrados del Tribunal Electoral para tratar de revertir en esa instancia la decisión del IFE que castigó a Peña por violar la Constitución al promover su imagen con spots sobre su Quinto Informe de Gobierno, convertidos en mensajes de precampaña presidencial pagados con recursos de la ciudadanía mexiquense.

La magistrada Alanís podría alegar que citó en su domicilio a los representantes del PRI y de Enrique Peña para escuchar a las partes del juicio. Pero eso rompería con una tradición establecida: la de recibir a las partes de un litigio en sus oficinas del Tribunal, tal como lo publicita en su agenda. Entre enero y marzo de este año -durante 57 días de trabajo, según su agenda pública- Alanís ha tenido seis audiencias de alegatos. Otras actividades que ha tenido en esos 57 días son 97 acuerdos con coordinadores, 44 acuerdos con ponencia, 25 participaciones en sesiones previas del Pleno del Tribunal y 12 en sesiones públicas. Tuvo 16 actividades académicas y en cuatro días laborables no tuvo ninguna actividad: el viernes 11 y el lunes 14 de febrero cuando solicitó vacaciones para tomar un fin de semana largo. Y también los pasados jueves 17 y viernes 18 de marzo, cuando no tuvo agenda pública pero tampoco pidió vacaciones, según la información disponible del Tribunal.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Allegados a la presidenta informaron que había decidido tomar el puente del 21 de marzo para ir a esquiar a Estados Unidos, por lo que seguramente los días le tendrán que ser descontados, pues difícilmente el Tribunal pagaría una diversión en la nieve.

Por lo pronto, ya hay una inmoralidad derivada de la desesperación: intentar revertir una sanción legal contra Peña con un acuerdo indebido entre la parte sancionada y la sancionadora.

Si Alanís debe explicaciones sobre este encuentro, Marco Baños, el consejero electoral, debería renunciar. Acudir con el Tribunal para revertir una decisión votada en el IFE marca su absoluta falta de institucionalidad y respeto a la ley que se comprometió a ejercer.

El director de capacitación del Tribunal Electoral, Enrique Ochoa, otro de los participantes en la cena del 9 de marzo, es aspirante a consejero del IFE. Si antes de ser consejero ya actúa oficiosamente a favor de un partido o un gobernador o un precandidato presidencial, qué sucederá cuando resulte electo como integrante del IFE. Ochoa tendría que declinar a sus aspiraciones.

* * *

Peña no parece interesado en competir bajo reglas democráticas e institucionales. El poder virtual que ejerce lo ciega. Y a su entorno lo seduce. Las reglas democráticas, los pesos y contrapesos, las instituciones reguladoras de la equidad, parecen estorbarle. Da manotazos torpes que lastiman a instituciones que aún tienen credibilidad.

No se pide ni minuta ni menú de las cenas. Simplemente, apego a la legalidad.

tolvanera06@yahoo.com.mx

Carlos Fuentes / Temporada electoral

Carlos Fuentes

(21 marzo 2011).- Antes, cuando era el Partido de la Revolución omnipotente y su candidato seguro presidente, no dejaban de haber concesiones, pugnas y acomodos entre el jefe del estado y las llamadas "fuerzas vivas". Todo - carteles, volantes, mantas- estaba listo para proclamar candidato del PNR a Aarón Sáenz en 1929. Joven militar obregonista, "capitán del ensueño", ministro de Relaciones Exteriores a los veinticinco años de edad, y luego de Industria y Comercio y de Educación Pública, sentado al lado de Obregón en el crimen de "La Bombilla", Sáenz era el candidato natural de la Revolución... y de Obregón, asesinado en 1928. Pero no lo era del "jefe máximo" Plutarco Elías Calles, que necesitaba un presidente tan dócil como Pascual Ortiz Rubio, traído de la embajada en Brasil para suplantar a Sáenz, obedecer a Calles y olvidar a Obregón.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Circunstancias tan dramáticas no volvieron a presentarse desde que el Ejecutivo, gracias a Lázaro Cárdenas, se estableció como tal, con el derecho no escrito de nombrar al sucesor. Y así fue, con algunos tropiezos. Como a Sáenz en 1928, todo en 1950 indicaba que el sucesor de Miguel Alemán sería el Regente del DF, Fernando Casas Alemán. Sorpresas nos da la vida: el candidato oficial fue el paisano de Alemán, Adolfo Ruiz Cortines. Viejo zorro, Ruiz Cortines presidente no reveló su baraja hasta el último momento. Gilberto Flores Muñoz, secretario de Agricultura, llegó sorprendido a Los Pinos cuando se reveló la candidatura de Adolfo López Mateos. "¿Qué pasó?", le preguntó al presidente Ruiz Cortines y éste, con su habitual parsimonia e ironía, le contestó: "Perdimos, Gilberto".

¿Y el país? Federico Reyes Heróles indica con certeza que México es ya la décimo tercera potencia económica mundial. Ubicación geográfica, demográfica, urbanización, desarrollo humano, fuerza cultural nos aseguran que seremos un país desarrollado. Pero llegaremos mal, por el bajo nivel de la calidad educativa, por la injusticia fiscal, por la persistencia de la pobreza.

La mitad de los mexicanos tiene treinta años o menos. La mitad de los mexicanos vive en grados de pobreza mayor o menor. No hay una clara oferta para ese número de ciudadanos jóvenes y pobres. Existe el peligro de que, a falta de una oferta clara, muchos jóvenes opten por el camino fácil: crimen, dinero, sexo y muerte temprana. La prioridad política, social y económica del presente inmediato es darles a esos millones de mexicanos jóvenes la oportunidad de construir a su país. No basta la oportunidad de trabajo del sector público: es normal, pero los tiempos no lo son. No basta la oferta del sector privado: es necesaria pero es casi secreta, sin verdadera relevancia pública. No bastan ya los "chiqueadores" tradicionales del turismo, el petróleo y las remesas de trabajadores en Estados Unidos. Los dolores de cabeza van a ser mayores: menos turismo, petróleo encadenado a ceremonias históricas, trabajo en Estados Unidos limitado por la reacción conservadora y la recesión económica.

Pero México tiene mano de obra abundante e inutilizada. Falta la oferta organizada de un nuevo contrato social para el trabajo que nos falta hacer si queremos superar los obstáculos que justamente indica Reyes Heróles. Puertos, carreteras, renovación urbana, salud, educación: en todos los renglones necesitamos más y necesitamos mejor.

La opción es clara: o hacemos lo necesario o nos avasalla lo innecesario.

¿Quién o quiénes son capaces de atender la nueva agenda mexicana, la que trasciende las tibias ofertas de los partidos actuales?

En la era de nuestra aún frágil democracia los juegos sucesorios se han desplazado de la presidencia a los partidos. Desde luego, el presidente en funciones tiene sus preferencias, pero como Felipe Calderón ejerce un poder aplastante y desplazante sobre sus colaboradores, difícil es saber a quién preferiría. Por lo cual, fuera del gabinete, Santiago Creel puede declararse precandidato de su partido, el PAN, con un catorce por ciento de aprobación. Le han seguido numerosos candidatos (y una candidata, Josefina Vázquez Mota) que ahora cargan con el mismo fardo que, antes de llegar al poder, el PAN le endosó al PRI: diez años en el poder, una alternancia ganada pero lista a perderse, vicios del PRI, presidencias que no han estado a la altura de los desafíos actuales o que han estrechado las agendas.

Desplazado del poder, el PRI tiene pocos -o muchos- precandidatos. Difícil saber hoy quién será, al cabo, el portaestandarte del antiguo PRI o el abanderado de un PRI remozado, más actual, menos ligado a los intereses creados de un ayer cada vez más remoto y sólo repetible en cabezas afiebradas.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

Ansiosa del poder, la izquierda se ha pulverizado a sí misma con tensiones intestinas. Hay quienes, como en el viejo PRI del cual provienen, quisieran restaurar un pasado desaparecido, a golpe de retórica. Hay quienes en cambio, miran hacia delante y nos ofrecen una izquierda distinta de la derecha porque, al cabo, la izquierda admite problemas y soluciones que la derecha esquiva disfrazada o ignora. Es la gran diferencia. Sólo que la izquierda sólo puede llegar al poder, sin que renuncie a su programa, convenciendo a ese México de Reyes Heróles de que la izquierda abarca las clases medias mexicanas que quieren cambios pero no violencias, soluciones y no retóricas, democracia y no demagogia. La derecha en el poder no ha podido satisfacer las demandas más amplias de la clase media en cuanto estas demandas son también las de las clases populares.

Unir éstas y aquéllas sería lo propio de una izquierda- socialdemócrata, de un centro-izquierda que si bien nos va, suscitará la respuesta de un centro-derecha moderno. Pues la modernización de México, meta desde la era de la Independencia, no se logrará con anacronías de un lado u otro, sino con diferencias aclaradas a partir del centro político donde se ubica, con sus preferencias, sus tendencias, sus prejuicios, cómo no, la mayoría de los ciudadanos.

He evocado la larga ruta política que nos llevó de Obregón a Calles y del maximato vencido a las presidencias sexenales que, entre 1934 y 1958 construyeron a nuestro país, carentes de la legitimidad electoral pero dueñas de la legitimidad revolucionaria. Ésta, perdida en 1968, no es recuperable. La legitimidad democrática vuelve a ponerse en juego en el año electoral que se inicia hoy mismo. Cada cual conoce sus cartas. Yo destapo, como ciudadano, las mías. Son cartas marcadas, sólo, pero sin duda, por la historia que aquí he querido recordar.

Mi opción es por una izquierda moderna, socialdemócrata, internacionalista, ilustrada y bien anclada con la problemática de un país, ayer nomás de 20 millones de habitantes, hoy de 120 millones, que ya superó la agenda de antaño pero debe aún encarar la agenda de mañana.

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(21 marzo 2011).- ¡UY, UY, UY! Que no se entere Andrés Manuel López Obrador que su nuevo juglar es en realidad un declarado admirador del priista Fidel Herrera.

AYER en el Auditorio Nacional, antes de que AMLO tomara el micrófono, se presentó el video musical de "Morena", el himno del MOVimiento de REgeneración NAcional que escribió, musicalizó y canta un tal Byron Barranco.

SE TRATA de un cumbia sabrosa con sabor a vallenato colombiano y unos toques de rap urbano, bastante pegajosa y hasta bailable.

LO QUE seguramente López Obrador no sabe es que el cantante se había dado a conocer como uno de los mejores aduladores del entonces gobernador de Veracruz.

MARTES 22 DE MARZO DE 2011

POR EJEMPLO, cuando se difundió en YouTube el video de "Yo lo vi, yo lo vi robando" -que tanto enfureció a Fidel- Byron Barranco fue el encargado de preparar la respuesta musical para defenderlo: "Yo lo vi, yo lo vi chambeando".

Y COMO ÉSA, el cantautor tiene otras canciones alabando al ex gobernador veracruzano. Pero, por lo visto, ya cambió de cliente, perdón, de bando.

POR CIERTO que para los gurús de los signos políticos, lo que ayer dijo Andrés Manuel fue menos importante que lo que no dijo.

Y ES QUE ni una sola mención hubo por parte del tabasqueño sobre el PRD, ni de su proceso para renovar su dirigencia nacional.

ESO NO FUE mera casualidad. En realidad hubo un acuerdo al interior del primer círculo lopezobradorista para no hacerle ni un guiño al Partido de la Revolución Democrática.

Y TODO porque, según dicen, AMLO y los suyos están convencidos de que quede quien quede al frente del PRD, la línea política -con la que no están de acuerdo- será la misma.

SEGURAMENTE a esa molestia del Legítimo se suma el hecho de que apenas el jueves pasado le cortaron los celulares a él y a sus más cercanos, los cuales eran pagados por el partido.

LA RENUNCIA de Carlos Pascual difícilmente puede causar sorpresa, dado el mal ambiente que rodeaba al embajador de Estados Unidos.

COMO SI FUERA un americanista paseándose por el estadio de las Chivas, Pascual se había convertido en el personaje no grato del gobierno mexicano.

CUENTAN QUE algunos funcionarios del gabinete, por aquello de no te enwikiliques, de plano llegaron al extremo de ni siquiera tomarle las llamadas telefónicas a los diplomáticos de la embajada estadounidense.

NOMÁS para darse una idea de cómo andaban de calientes los ánimos, la última aparición pública del embajador fue el lunes en Ciudad Juárez al lado del alcalde priista Héctor Murguía.

AL MISMO TIEMPO, pero en el DF, el presidente Felipe Calderón inauguraba la reunión de la American Chamber, cuando la tradición era que lo hiciera acompañado del embajador norteamericano.

COMO QUIEN DICE, no era necesario robarse un informe secreto de la embajada para saber que Pascual ya estaba haciendo maletas.

¡AH, LA PRIMAVERA! Hoy empieza la más hermosa estación del año.

EL SOL BRILLA, las jacarandas florecen, las ropas se aligeran, los enamorados sonríen... y los contadores de las empresas sufren y se desvelan tratando de entender cómo diablos presentar las declaraciones anuales del ISR y el IETU, porque ya se vence el plazo ¡la próxima semana!